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Nuevo salón con capacidad para 700 invitados. 
Contratad VUESTRA BODA, os puede salir GRATIS. 
En Enero os invitamos a una fiesta degustación 
y sortearemos un banquete* 
¡Puede ser el tuyo! 
*Incluye a todas las parejas casadas 
en 2004 y con reserva para 2005, 
y así todos los años si contratas 
tu boda con nosotros. 
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EDITORIAL 

La noticia que saltaba con motivo de la primera visita que, 
como presidente de Castilla La Mancha realizó a La Solana José 
María Barreda Fontes sobre la llegada de la autovía a nuestra 
localidad, es sin lugar a dudas, la noticia del año. Por la 
importancia que en nuestro mundo tiene todo lo relacionado con la 
comunicación, la confirmación por la más alta autoridad regional 
en la que confirmaba que La Solana no se quedará descolgada de 
las vías rápidas de comunicación servía para que los ciudadanos 
correspondieran con un aplauso espontáneo, en el acto que se 
celebraba en el patio de columnas del Centro Cultural Don Diego. 

La importancia que este tipo de vías tiene ya en las 
poblaciones que cuentan con ellas quizá no se valora aún lo 
suficiente, pero el paso del tiempo nos confirmará que las 
localidades o las comarcas que no cuenten con una buena 
conexión quedarán , o de hecho ya está ocurriendo, descolgadas 
del futuro, que podemos decir que prácticamente ya es presente. 

La llegada de la autovía, así como la información que 
damos igualmente en estas páginas sobre otra conexión como es 
la de La Solana a la red de ciudades digitales, que si bien no se 
visible como lo es la de la autovía, servirá asimismo para que 
nuestra ciudad no se vea descolgada de otra comunicación tan 
importante como es la de Internet. 

Si bien el año que ahora termina ha tenido lunares, tanto a 
nivel nacional como local, no queremos recordar a la hora de 
hacer balance esos puntos negros, sino centrarnos en el futuro 
que serán esas buenas vías de comunicación, bien terrestres 
como la autovía, bien de las nuevas tecnologías como será la 
incorporación a la red de ciudades digitales, privilegio con el que 
actualmente cuentan pocas poblaciones, sin olvidarnos de otras 
buenas noticias para nuestro futuro tales como la construcción de 
una residencia geriátrica para mayores. 

Buenas noticias para concluir el año, que se deben hacer 
realidad en el 2005, para el que deseamos a todos mucha 
felicidad. 
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SALUDO DEL ALCALDE 

Tiempo de compartir 
De nuevo se 

acaba un año y 
empieza otro, así 
de sencillo, triste y 
cuanto menos 
esperanzador. Nlás 
y más gastos que 
se disparan estos 
meses con las com
pras de regalos, ce
nas, preparativos y, 
cómo no, con las 
de algunos déci
mos o participacio
nes por aquello de 
que la suerte nos 
acompañe. 

Nle gustaría 
pensar que todo 
esto sólo es una 
hermosa justifica
ción para reunirnos 
con la familia y los 
amigos, para dejar 
que afloren las 
emociones y los 
sentimientos, para 
que se sucedan 
días de buenos deseos, de recuerdos del pasado y de 
los seres queridos que se fueron, y por supuesto de 
brindis por la felicidad del futuro. 

Dicen que se ha perdido el auténtico sentido de la 
Navidad, y digo yo, será porque queremos. Vivimos 
en un país moderno, en un pueblo que crece y evolu
ciona a un ritmo vertiginoso, disfrutamos de una 
situación privilegiada y no nos falta de nada, pero 
debemos tener presente que la realidad en otros 
lugares no es así de ideal. Es tiempo de compartir, de 
solidaridad, de acordarnos del prójimo, de los enfer
mos, de las personas que están solas, de los niños 
desprotegidos, etc. Intentemos ser un poco menos 
egoístas y pensar más en el mundo que nos rodea, en 

-

todas esas situacio
nes que nos pillan 
tan lejos que pare
ce que no están su
cediendo, pero que 
lamentablemente 
ex isten. Es pero 
que nadie carezca 
de lo necesario y 
que haya consuelo 
para todos los que 
viven sin él. 

Es este también 
un tiempo para ha
cer el balance. Ine
vitablemente echa
mos la vista atrás, 
hacemos cuenta de 
lo que ha sido el 
año que termina y 
formulamos pro
pósitos para el que 
comienza. Para 
quienes nos dedi
camos al servicio 
público a través de 
la tarea política, 
esta sensación tie

ne la forma de un sentimiento inquietante, acompa
ñado de la satisfacción de haber hecho realidad las 
aspiraciones de muchos ciudadanos y algunos de 
cuyos problemas hemos podido resolver. 

Si se puede pedir, queremos un futuro digno y 
prometedor, que haya paz y que se termine el terro
rismo, que la violencia doméstica sea un triste re
cuerdo del pasado y que tratemos a nuestros ancia
nos con amor y con respeto. Si sigo, la lista sería 
interminable, pero por pedir .. . De momento, ¡feliz 
Navidad para todos! 

Diego García-Abadillo Guerrero 
Alcalde de La Solana 

\ 
1 

1 

i 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #187, 11/2004.



bonardi am\ni Tobacc:hi 

MuLli lCAS SELU 
; 

N!? J EN SERVICIOS OPTICOS 

Morago, 4 - MANZANARES 
Encomienda, 6 - LA SOLANA 

(Frente al Centro de Salud) 
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #187, 11/2004.



EL TEMA 
Primera visita como presidente regional 

Barreda entrega las llaves de 50 viviendas 
y anuncia la construcción de 68 más 

Paulina Sánchez------

La primera visita que realizó José Ma
ría Barreda como presidente regional a 
La Solana se inició con su llegada a la 
calle Rosa del Azafrán, donde recibido 
por el alcalde de La Solana, Diego Gar
cía-Abadillo, visitó personalmente algu
na de las 50 viviendas de promoción 
pública que después entregaría oficial
mente a sus nuevos propietarios. Este 
fue el motivo principal de una visita es
perada. Barreda llegó acompañado de 
los consejeros de la presidencia y porta
voz del Gobierno regional, el solanera 
Máximo Díaz Cano, el de Obras Públi
cas y Urbanismo Alejandro Gil, además 
del delegado de la Junta en Ciudad Real, 
Santiago Moreno, y de otras autoridades 
provinciales y locales. 

Después de darse una vuelta por algu
nas viviendas y saludar a los vecinos, el 
presidente regional en comitiva decidió 
dirigirse a pie hasta el Centro Cultural 
Don Diego, en cuyo patio se había le
vantado un estrado. Desde esa tribuna, 
José María Barreda se deshizo en elo
gios hacia La Solana y el importante 
progreso que está experimentando en los 
últimos tiempos. Pero fue el alcalde, Die
go García-Abadillo, quien tomó la pala
bra en primer lugar para referirse a los 
rumores que habían surgido en la pobla
ción con respecto a la tardanza en la 
entrega de las viviendas. En este sentido, 
remarcó la intensa colaboración que exis
te entre la Junta y el Ayuntamiento en 
esta materia y ahí estaba la demostra
ción. 

En su respuesta, el presidente alabó el 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Barreda saluda a uno de los nuevos propietarios. 

constante interés de las autoridades sola
neras a la hora de pedir cosas para su 
pueblo, "hay muchos alcaldes que piden 
y el de La Solana es de los que más 
piden". En cuanto a vivienda, Barreda 
anunció que 
antes de fin de 
año se va a pu
blicar en el 
Diario Oficial 
de Castilla La 
Mancha la li
citación para 
construir otras 
68 viviendas 
para las perso
nas que ahora 
no han podido 
acceder a ellas. 

En el trans
curso de este 
acto protoco

dente entregó personalmente las llaves 
de sus nuevas viviendas a los represen
tantes de las familias que previamente 
fueron seleccionadas para hacerse acree
doras a ellas. 

lario, el presi- Beneficiarios de las viviendas durante el acto. 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCBLANOSA 
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El Tema 

El presidente confirma que La 
Solana tendrá paso de autovía 

La verdad es que José María Barreda 
no decepcionó en su visita a La Solana. 
Todos estaban muy pendientes de lo que 
podía decir y no quiso salir del paso con 
un discurso vacío. Así fue como confir
mó la inminente construcción de otras 
68 viviendas y, sobre todo, entró de lle
no a una reivindicación de justicia para 
uno de los grandes municipios de la re
gión: el paso de una autovía. 

Así es como fue contestando al alcalde, 
que tampoco eludió hablar del asunto y 
obligarle en cierto modo a responder. En 
efecto, Diego García-Abadillo aprove
chó la cobertura mediática del acto para 
referirse a ciertos problemas que existen 
en la localidad, como el caso del textil, 
la agricultura o los más de 800 trabaja
dores que diariamente se desplazan a 
Madrid. Para todo ello pidió ayuda al 
presidente regional, "para que puedan 
continuar y aumentarse los servicios so
ciales que permiten que la población siga 
arraigándose aquf'. Fue entonces cuan
do solicitó que se permita la conexión y 
acceso a las grandes infraestructuras de 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

la comunicación y pidió que el 
gobierno regional tuviera pre
sente a La Solana para el paso 
de una futura autovía, además 
de otras infraestructuras como 
el gas y la planificación a la 
red de servicios y de suelos. García-Aba
dillo esgrimió una razón poderosa para 
pedir todo eso, "con casi 16.000 habi
tantes , La Solana es el 8º pueblo de la 
provincia, el 16º de toda Castilla-La Man
cha y además crecemos en habitantes 
cada año". Por eso, añadió, "considera
mos que nuestro pueblo no se puede 
quedar rezagado a la hora de hacer las 
planificaciones en materia de infraestruc
turas''. 

La expectación era grande y en su dis
curso Barreda empeñó su palabra ante 
los solaneros de que nuestra ciudad será 
paso de autovía en los próximos años. 
De esta manera, el máximo mandatario 
regional confirmó lo que ya adelantó 
GACETA hace unos meses: que no sere
mos la única población castellano-man
chega superior a 10.000 habitantes que 

se quede sin acceso directo a esas vías de 
comunicación de gran capacidad. El pre
sidente reconoció la importancia que para 
el futuro de La Solana tendrá la buena 
conexión con las vías de comunicación 
rápidas. Su sentencia textual fue que 
"concretamente La Solana no va a ser, ni 
muchísimo menos, la única ciudad ma
yor de quince mil habitantes de la región 
que no esté conectada por autovía en 
Castilla La Mancha, y lo va a estar". 

Sólo faltaba conocer cuál será esa au
tovía. Al respecto, Barreda dijo que "la 
autovía que pasa por Manzanares y Mem
brilla se prolongará por La Solana, por
que una buena comunicación favorece 
siempre las posibilidades para las perso
nas y para las mercancías." Estas pala
bras fueron rubricadas con un aplauso 
espontáneo por los asistentes al acto. 

El peso político de La Solana 
Pero antes de finalizar su intervención, el presidente regional insistió en 

que "tengo una gran confianza en La Solana". Lo dijo, entre otras cosas, 
porque conoce bien a sus gentes desde hace mucho tiempo. Y es que no 
olvidó la amistad que le une con el actual presidente de la Diputación de 
Ciudad Real y anterior alcalde, Nemesio de Lara, y con el alcalde actual 
Diego García-Abadillo, al que calificó de "gran amigo, gran compañero y 
excelente alcalde, que sigue en la senda de conseguir todo lo que ha 
anunciado y otras muchas cosas más que no ha dicho, pero que me está 
recordando permanentemente''. Finalmente tuvo palabras para otro solane
ro, concretamente su consejero de. Presidencia y portavoz del Gobierno 
regional, Máximo Díaz Cano, del que dijo que "ha querido venirse nueva
mente a La Solana con sus paisanos porque es lo que a él le gusta; os podéis 
imaginar que estando él allí, La Solana está permanentemente presente en el 
Gobierno regional". 

~fJ?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 
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HA SIDO NOTICIA 
L J f' d' l " ,.,, a .unta por m 10 e s1 

El geriátrico será una realidad 
La residencia tendrá capacidad para 120 internos, 30 más para Centro de Día 

y otras 50 para enfermos de alzehimer 

Mayo o junio de 2005. Esas son las 
fechas barajadas como más posibles para 
que den comienzo las obras del nuevo 
geriátrico de La Solana. Y es que el "sí" 
definitivo del Consejo de Gobierno de 
Castilla-La Mancha fue una de las gran
des noticias del año para nuestra ciudad. 
A partir de ese día, 23 de noviembre, 
quedaron colmadas las aspiraciones mu
nicipales para construir una infraestruc
tura de primer nivel que prestará una 
atención integral a personas mayores. 

La residencia geriátrica de La Solana 
será levantada en la zona de La Veguilla, 
donde el Ayuntamiento ha cedido 10.000 
metros cuadrados destinados a espacios 
dotacionales. Básicamente, tendrá capa
cidad para 120 plazas de internos, más 
30 destinadas a Centro de Día y otras 20 
para enfermos de alzehimer. En buena 
lógica, la residencia contará con las ins
talaciones más modernas y el personal 
adecuado para llevar a cabo una aten
ción integral para las necesidades de re
habilitación y terapia ocupacional. La 
obra aún tiene que ser adjudicada. La 

-

empresa elegida se encargará 
de elaborar el proyecto defini
tivo, construir el edificio y ges
tionar el servicio mediante un 
contrato de adjudicación para 
los próximos 40 años. Falta 
por conocer el presupuesto fi
nal de la obra, pero puede os
cilar entre los 800 y los 900 
millones de pesetas. 

Un espaldarazo para el 
Ayuntamiento 

La confirmación de que el geriátrico 
será una realidad supone un espaldarazo 
para el Ayuntamiento, que había perse
guido esta infraestructura de manera in
sistente en los últimos tiempos. Por eso, 
el alcalde, Diego García-Abadillo, ad
mitió sentirse muy feliz cuando el con
sejero de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, le llamó la mañana de ese 23 de 
noviembre para comunicarle que el Con
sejo de Gobierno acababa de dar luz 
verde, "en los últimos meses había esta-

do en contacto constante con el conseje
ro y cuando por fin me dio la noticia fue 
una alegría inmensa". 

El primer edil considera que constn,ür 
una residencia geriátrica supone lograr 
"una infraestructura fundamental para La 
Solana". Además de un gran paso ade
lante en la atención a personas con nece
sidades, cree que se solucionan dos pro
blemas, "urbanizamos una nueva zona y 
a la vez revalorizamos ese barrio y esos 
terrenos". 
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Ha Sido Noticia 

En marcha un plan contra 
la venta de alcohol a menores 

Se trata de una campaña de información y posterior inspección en todos los locales 

Aurelio Maroto--- --- -

Las autoridades municipales han deci
dido estrechar el cerco a la venta de 
bebidas alcohólicas a menores de edad. 
Las encuestas realizadas este verano por 
Cruz Roja Juventud y la Asociación de 
Alcohólicos Rehabilitados (ARLASOL), 
y de las que ya informó GACETA, reve
laban una gran facilidad en los adoles
centes para consumir alcohol en los de
nominados "locales de copas", y junto a 
una ola de quejas por parte de la ciuda
danía llevaron a la Policía Local a dise
ñar una campaña para controlar este tipo 
de venta claramente ilegal en locales pú
blicos. 

Bajo el epígrafe de "Plan de Actuación 
contra la venta de alcohol a menores", 
las concejalías de Seguridad Ciudadana 
y Juventud se unieron para instar a la 
Policía Local a realizar la campaña. Bá
sicamente, está consistiendo en informar 
primero, inspeccionar después, y san
cionar si se diera el caso en función de la 
Ordenanza Reguladora de Bebidas Al
cohólicas y de la Ley del Menor de Cas
tilla-La Mancha. 

Se trata de un plan con fin preventivo 
para persuadir a los propietarios de estos 
locales, principalmente pubs y discote
cas, de una prohibición que, por otra 
parte, ya conocen de sobra. Las tres lí
neas de actuación incluyen información 
personalizada, información en los me
dios de comunicación y finalmente ins
pección y posibles sanciones. En esta 

Nueva campaña para el uso del casco 
Otro de los eternos problemas a los que 

se enfrenta la Policía Local para hacer 
respetar las normas de tráfico es la utili
zación del casco de protección en motos 
y ciclomotores. Otra campaña de pre
vención fue activada a finales de no
viembre para promocionar su uso. La 
concejalía de Seguridad Ciudadana se 
hace eco así de las directrices de la DGT 
al respecto. Anselma Salcedo calificó de 
"intensiva" la nueva actuación, cuyo ob
jetivo es "reducir la siniestralidad en ac
cidentes de tráfico en el casco urbano". 
La concejala ofreció datos referidos a las 
graves lesiones en la cabeza que pueden 
producir caídas o accidentes sin el casco 
puesto. Según los datos que ofreció para 
La Solana, en 2003 hubo un muerto y 26 

heridos por este tipo de siniestros. La 
campaña contiene información constan
te en los medios de comunicación loca
les, pero está apoyada por el envío de 
cientos de dípticos a domicilios en los 
que vivan propietarios de ciclomotores. 
Ese folleto habla de las graves heridas 
que un accidente sin casco puede provo
car en la cabeza. Entre otras cosas, reve
la que la mitad de los heridos y hasta el 
85 por ciento de los fallecidos por acci
dentes de moto o ciclomotor sufrieron 
lesiones craneoencefálicas. 

El subinspector Velasco incidió en que 
no se trata de sancionar, sino de preve
nir. Eso sí, llegado el caso habrá multa 
para quienes incumplan la norma. Tam
bién negó que esta nueva campaña signi-

actuación se está persiguiendo tanto la 
venta a menores de 18 años como la 
entrada a este tipo de locales de menores 
de 16, ambas cosas prohibidas por la ley. 
En declaraciones a GACETA, el sub
inspector Antonio Velasco admitió que 
esta campaña se quiere hacer eco de las 
quejas de vecinos y de las críticas cons
tructivas que les llegan en este sentido. 

fique que ya se había dejado de sancio
nar. De hecho, en el último año se trami
taron más de 300 denuncias por infrac
ciones a los mandos de un vehículo de 
dos ruedas, de las cuales más de la mitad 
fueron por no llevar puesto el casco de 
protección. 
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Ha Sido Noticia 

IV Semana lntercultural 

La comunidad inmigrante no respondió a la Semana. 

El PLIS (Plan Local de Integración So
cial) volvió a volcarse en la celebración 
de su Semana Intercultural. La cuarta 
edición, celebrada entre el 15 y el 21 de 
noviembre, contó con una variada canti
dad de actividades, entre las que desta
caron varias conferencias, un concurso y 
una jornada gastronómica. 

En realidad, la primera actividad tuvo 
lugar el día 10, con una charla sobre 
Comercio Justo a cargo de Pedro Már
quez, dueño de una tienda en Tomelloso 
dedicada a este tipo de productos elabo
rados en otros países bajo unas condi
ciones de igualdad en el trabajo. La se
gunda charla se celebró el día 17 y los 
ponentes fueron dos inmigrantes, Cami
lo Palacios y Mayu Nema, que relataron 
su experiencia. La tercera charla la ofre-

Ganadoras de los concursos. 

ció el día 20 el Cronista de la Villa, 
Paulina Sánchez, bajo el título "Pers
pectiva histórica de la inmigración en La 
Solana". Después se representó la obra 
"Los de hielo", por el grupo de teatro de 
la UP. 

La Semana también contó con un con
curso previo de dibujo, siendo expuestos 
los dibujos en el Don Diego junto a una 
muestra de fotografías de Cruz Roja alu
sivas a la inmigración. El domingo día 
21 se cerraron las actividades con una 
fiesta multicultural y una jornada 
gastronómica en el Centro Cultural Don 
Diego. Ante un auditorio lleno, actuó la 
joven cuentacuentos Nicole Vaca. Des
pués, todos disfrutaron de una serie de 
platos típicos de países como Ecuador, 
Bolivia, Rumania o España, entre otros. 

Brillaron por su 
• ausencia 

Aurelio Maroto - - ---

La celebración en La Solana de 
una Semana Intercultural es bue
na per se. Seguro que la declara
ción de intenciones es genuina por 
parte del organismo que la diseña, 
el PLIS (Plan Local de Integra
ción Social). El objetivo no puede 
ser más edificante: estrechar lazos 
interraciales entre la cada vez más 
alta Torre de Babel que vive en 
nuestra ciudad. 

Pero esta cuarta edición, que fue 
rica en contenido, estuvo huérfa
na de participación. El nivel de 
asistencia a las actividades fue bas~ 
tante discreto, especialmente a las 
conferencias. Pero si la afluencia 
de ciudadanos nativos no fue lo. 
que se dice alta, para qué hablar 
del interés que suscitó la Semana 
entre el colectivo de inmigrantes. 
Su implicación fue prácticamente 
nula. En algunas de las charlas 
ofrecidas, el número de inmigran
tes en el salón se podía contar con 
los dedos de una mano. 

Esta sensación de que la IV Se
mana Intercultural pasó de noche 
entre la comunidad inmigrante de 
La Solana es tan frustrante como 
real, y tal vez invite al PLIS a 
pensar que su esfuerzo de integra
ción no es correspondido. En vista 
de tal decepción, la cuestión es 
saber cómo se planteará la próxi
ma edición. 

En cualquier caso, ninguno de 
los organismos que forman el PLIS 
va a variar un ápice su filosofía de 
apoyo integral a los inmigrantes 
extranjeros. No tiene por qué ha
cerlo. Siempre hay que andar con 
pies de plomo a la hora de criticar
los, y no es esa nuestra intención. 
Habrán «pasado" de la Semana 
Intercultural y habrán perdido una 
ocasión perfecta para dar una lec
ción de ganas por integrarse, pero 
nunca olvidemos que seguirán 
siendo el eslabón más débil de 
nuestra sociedad. 
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Los inmigrantes conocieron el 
reglamento de la Ley de Extranjería 
La población de inmigrantes de La Solana asistió de forma 

masiva a la charla que ofreció el PLIS (Plan Local de Integra
ción Social), para explicar el próximo reglamento de la Ley de 
Extranjería. La abogada de Mancha Acoge, Ángela Piña, ex
plicó la disposición transitoria, donde se piden una serie de 
requisitos. Los inmigrantes deberán acreditar al menos seis 
meses de empadronamiento, un contrato de trabajo firmado 
por ambas partes y ausencia de antecedentes penales. Con este 
trabajo legalizado obtendrán el permiso de residencia siempre 
que acrediten alta en la Seguridad Social, al objeto de evitar 
contratos ficticios. 

Especialidades Artesanas de la casa: 

La plaza volvió a vestirse 
"de feria" 

La Plaza Mayor de La Solana, que durante muchos años 
fuera lugar diario de venta de todo tipo de alimentos y útiles 
para el hogar cuando estuvo instalado en ella el mercado de 
cada mañana, revivió por unos días aquella época con la 
instalación de una serie de puestos variados. En el tiempo que 
permanecieron abiertas, estas llamativas casetas dieron un 
colorido especial y permitieron recordar tiempos pasados. 

Tartas de bautizos, comuniones y bodas -Tartas con fotografías y muñecos 
Tartas de corazón para enamorados -Torrijas -Buñuelos -Huesos de Santo 
Suspiros -Pastas de te 
Dulces de Navidad artesanos: Mazapán -mazapán con chocolate -pasteles gloria 
almendrados -coquetos y troncos de navidad 
Roscones de Reyes surtidos 
Gran variedad en bollería y pastelería fina 

flnf~J~/LÁ,mg)~ ' ( J 
E~~;rie-Ce;;;t~~ JAVIER LEON SANTOS-OLMO 

Doctor Ferrán, 16 (esquina Avda. Constitución) 
Teléfono 926 631 385 
13240 LA SOLANA ( C. Real) 
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Gran participación de niños y padres en "lnfantisol" 
Gabriel Jaime-------

La Semana de la Infancia "Infantisol", 
celebrada entre el 15 y el 21 de noviem
bre, transcurrió con una gran participa
ción, no sólo de niños sino tam.bién de 
padres que acompañaron a sus retoños 
en varios actos programados, y que tuvo 
su guinda en la clausura, celebrada en el 
Pabellón "Antonio Serrano", donde se 
instaló un gran parque infantil con di
versas atracciones. 

Los chavales disfrutaron de los casti
llos flotantes, el futbolín humano y algu
nos talleres preparados para la ocasión. 
Según la concejalía de Infancia, partici
paron en tomo a 500 personas. Después 
se entregaron los premios de los distin
tos campeonatos y gymkhanas celebra
das durante la semana, que también con
tó con una exposición de dibujos y una 
película. 

En la clausura, dos niñas leyeron un 
manifiesto en defensa de los derechos de 
los niños. Ana Belén López Sánchez y 
María Delgado hicieron referencia a otros 

Varios colegios corrieron 
carreras solidarias 

Los colegios "Javier Paulina" y "Ro
mero Peña" organizaron el pasado 19 de 
noviembre el llamado "Kilómetro de so
lidaridad", realizado conjuntamente por 
300 colegios de toda España para ayudar 
a Sudán. Los 213 alumnos del "Javier 
Paulina" se trasladaron al parque Viña 
Botero para celebrar esas carreras por 
cursos. Los niños portaron un dorsal de 
la ONG que promovió esta actividad. 
Los niños llevaron un euro como precio 

-

simbólico para que ese dinero 
llegue a Sudán. Además, el cen
tro pidió a los niños que ese 
euro lo sacasen de sus huchas. 
El AMP A también colaborará 
con otra cantidad. 

Por su parte, el numeroso 
alumnado del "Romero Peña" 
también se unió a esta carrera. 
Los niños y niñas de este cole
gio disputaron sus particulares 

carreras con la 
participación es
telar del atleta 
solanera Anto
nio Serrano. 

Dicho sea de 
paso, el "Rome
ro Peña" termi-
nó con éxito su semana 
dedicada al proyecto 
"Educación de género en 
una escuela del siglo 
XXI". Del 22 al 26 de no
viembre, los alumnos ce
lebraron actividades des-

países donde los niños trabajan muchas 
horas al día, o están en guerra, pidiendo 
colaboración para un mundo más justo, 
en paz y en libertad. 

tinadas a concienciar sobre la igualdad 
de género. La secretaria del centro, Au
rora Jiménez, explicó que el objetivo es 
"seguir sembrando igualdad para reco
ger una buena cosecha de alumnos tole
rantes y libres que sepan elegir su futu
ro". 
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Durante una charla en el Instituto 

Máximo Díaz-Cano defiende 
reformar la Constitución desde la 

unidad de España 
Aurelio Maroto ya que garantiza la igualdad 

El número dos del Gobierno de Casti - entre todos los españoles y 
lla-La Mancha, el so lanero Máximo Díaz- reconoce la diversidad. En 
Cano, se declara partidario de modificar 
la Constitución en algunos aspectos con
cretos, pero siempre desde la unidad te
rritorial de España. Realizó estas decla
raciones minutos antes de pronunciar una 
conferencia el pasado 3 de diciembre 
ante alumnos del IES "Modesto Nava
rro". El consejero de Presidencia niega 
que la actual Constitución esté desfasada, 

este sentido, pidió a los jóve-
nes que ya nacieron en democracia que 
sepan valorar lo que tienen. Pero sí en
tiende que la Constitución no es ni pue
de ser nunca un texto inamovible, "si lo 
fuera estaríamos hablando de otra cosa, 
no de una Constitución". De acuerdo 
con las tesis del PSOE, considera que la 
Carta debe modificarse en cuatro aspee-

tos concretos: la forma de sucesión de la 
Corona, "debemos garantizar que una 
mujer también pueda reinar", que apa
rezcan los nombres de las comunidades 
autónomas, que cambie el papel del Se
nado "para que tenga una representación 
real de las autonomías", y por último 
adaptarla a la Constitución Europea. 

La oficina de la Defensora del Pueblo se acercó a los ciudadanos 
La figura del Defensor del Pueblo es 

todavía algo distante para el ciudadano 
de a pie. De otra manera no se entiende 
el interés de esta institución a nivel re
gional para acercarla a la gente. Por eso 
la oficina de la Defensora del Pueblo de 
Castilla-La Mancha está realizando una 
campaña de visitas a todas las poblacio
nes mayores de 5.000 habitantes para 
entrevistarse con asociaciones y veci
nos. A La Solana llegó el 2 de diciembre 
a través del primer adjunto de la defen
sora, Rufino Alarcón, que ofreció una 
charla en el Edificio de Usos Múltiples. 
Por desgracia, fueron muy pocas las aso
ciaciones que asistieron a esta llamada. 

ante cualquier pro
blema. En resumen, 
se trata de que se 
vea como algo cer
cano y no inalcan
zable. 

Durante esta gira 
por toda la región, 
están recogiendo 
muchas inquietudes 
de la gente, pero so
bre todo observan 
que muchas pregun
tas se refieren a la 
forma y los plazos 
en que se pueden re

En cualquier caso, Rufino Alarcón se 
esforzó por explicar que esta institución 
es un elemento de defensa del ciudadano 

solver sus quejas. Esas quejas tienen 
mucho que ver con problemas que sur
gen con las administraciones locales. 

Temas relacionados con obras, vivien
da, educación o sanidad son los que más 
se atienden. 

La autoestima es básica 
para superar el maltrato 

La Asociación "Dikaia, agentes de igualdad" de La Solana 
también se unió a la celebración del Día Internacional contra la 
violencia hacia las mujeres mediante una charla titulada "La 
mejora de la autoestima como primer paso hacia la no toleran
cia de la violencia contra las mujeres". La psicóloga clínica 
Belén Laserna envió un mensaje muy claro: "la autoestima es 
nuestro escudo para prevenir y combatir muchos problemas, 
entre ellos el maltrato". Factores como la familia, la escuela, 
los amigos y los mismos medios de comunicación suelen ser 
fundamentales para influir en la autoestima de una persona. 

Día Mundial de la Diabetes 
Con motivo del Día Mundial de la Diabetes, se celebraron el 

pasado 24 de noviembre una serie de actividades dedicadas a 
esta enfermedad. Durante la mañana se habilitó una mesa en la 
explanada del Mercado Municipal donde se realizaron nume
rosos controles voluntarios de glucosa. Este año se incrementó 
el número de extracciones y mucha gente pudo comprobar que 
tenía sus niveles de azúcar muy altos sin saberlo. Por la tarde, 
en el Centro Cultural Don Diego se celebró una charla a cargo 
del doctor Patricio Giralt, a su vez director de la Fundación de 
diabéticos de Castilla-La Mancha. Resaltó lo importante que 
es detectar la enfermedad a tiempo, defendiendo una detección 
y un tratamiento precoz. 
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AMFAR celebra un curso de 
artesanía floral 

La asociación AMF AR celebró un curso de artesanía floral 
en una de las aulas del Centro Cultural Don Diego, a la que 
acudieron 22 alumnas. La monitora del curso, Verónica Rodrí
guez de Guzmán, argumentó que las alumnas salieron muy 
contentas del trabajo realizado, ya que elaboraron trabajos de 
menor a mayor dificultad y con muchas posibilidades. En total, 
completaron 30 horas. La presidenta local de AMFAR, Dolo
res Manzano, aseguró a GACETA que la actividad de la 
asociación está siendo muy densa en los últimos meses y lo 
seguirá siendo en los próximos, con otros cursos, viajes y la 
comida de Navidad. 

Numerosos fieles celebraron 
a Santa Lucía 

Cientos de 
fieles acu
dieron a la 
fiesta de 
Santa Lu
cía, celebra
da en la er
mita de 
Santa Qui
teria el 13 
de diciem
bre . Los 
cultos con
taron con un triduo preparatorio y misa el día de su festividad, 
oficiada por el párroco de San Juan Bautista Esteban Molina, 
quien resaltó las virtudes de la protectora de la vista, que se 
encontraba en el altar mayor engalanada con numerosas flo
res. Este mismo mes comenzarán los ensayos de los portadores 
del Sepulcro. Pronto comenzarán las obras de reforma de la 
ermita y entorno que correrán a cargo del Ayuntamiento. Por 
esas causas probablemente las imágenes no puedan salir de la 
ermita el Viernes Santo, aunque la procesión saldrá del Rasillo. 

Las socias de AFAMMER 
aprenden a restaurar muebles 
Un total de 15 socias de AFAMMER, sin empleo, han cele

brado un curso de restauración de muebles donde, a lo largo de 
cuatro semanas, pudieron aprender diversas técnicas y renovar 
sus propios enseres deteriorados. Las alumnas completaron 50 
horas en una nave alquilada a propósito en la A venida de la 
Constitución. Durante este curso, las alumnas aprendieron a 
restaurar cómodas, jarros de lavabo, mesas, sillas, mecedoras, 
veladores y básculas, entre otros artículos. La relación con la 
monitora, Luisa de Andrés, fue muy buena. La buena respuesta 
de las socias participantes ha permitido pensar en repetir otro 
curso similar, si puede ser en otro local mejor acondicionado. 

CCM reparte 6.000 euros a 
tres colectivos solaneros 

Tres asociaciones y colectivos de la localidad recibieron un 
total de 6.000 euros de la Obra Social y Cultural de Caja 
Castilla La Mancha en concepto de ayudas. En concreto fue
ron 1.500 euros para el proyecto "Educar para la vida" de la 
asociación Alas de Papel, otros 1.500 euros para el CO Virgen 
de Peñarroya para el programa "Entrenamiento en habilidades 
sociales y laborales'', y 3.000 euros más para la Fundación 
Legado Bustillo por el servicio de Asistencia y Logopedia. 
Todos tuvieron que presentar proyectos previos y lograron ser 
seleccionados para hacerse acreedores a esta línea de ayudas. 
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Instalaciones de Calefacción 

, S L. 
Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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Fiesta para los niños de 
Atención Temprana 

Los niños que son atendidos habitualmente en el Centro de 
Atención Temprana y el de Fisioterapia, Estimulación y 
Logopedia, disfrutaron de una Jornada de Convivencia cele
brada en el Centro Cultural Don Diego el pasado 27 de no
viembre. Constó de dos partes, la primera con la representa
ción teatral de la obra "Fabiola, la princesa desmemoriada", y 
posteriormente un aperitivo dedicado a los niños y a sus fami
liares en el patio del edificio. 

En declaraciones a GACETA, la coordinadora del servicio, 
Ramona García Uceda, explicó el principal objetivo de esta 
actividad, "sacarlos a todos, niños y familiares, de los despa
chos a los que acuden y que pudieran convivir en una actividad 
pensada realmente para ellos". Asistieron alrededor de unas 
cien personas entre niños y familiares . Escenificación de "Fabiola, la princesa desmemoriada". 

Alas de Papel renovó parte de su directiva 
La asociación Alas de Papel renovó en 

asamblea la mitad de la Junta Directiva. 
Los nuevos cargos eligieron como 
vicepresidenta a Luisa Gómez Pimpollo, 
como tesorera a Pilar Crespo y como 
vocal a Domi López Alcorocho. Este fue 
el punto más llamativo de una reunión 
donde la presidenta, Cati Serrano de la 
Cruz, dio cuenta del trabajo realizado en 

el último año, así como la situación eco
nómica de la asociación. Informó que la 
mayor parte de los gastos los ocasiona la 
casa que tienen como sede y al respecto 
señalaba que "ya los tenemos cubiertos 
para todo el año 2005", añadiendo que 
además tienen un remanente de dinero 
disponible para los gastos que se vayan 
ocasionando. 

Ante esta buena salud económica, agra
deció la colaboración económica de en
tidades como la Diputación de Ciudad 
Real, Caja Castilla-La MaRcha, Bienes
tar Social, Ayuntamiento y centros co
merciales de La Solana, además del Le
gado Bustillo y los socios, que en estos 
momentos es una cantidad conside
rable. 

Cruz Roja recauda 300 euros 
para el pueblo saharaui 

Varios voluntarios de Cruz Roja Juventud 
montaron durante varios días un mercadillo 
solidario para recaudar fondos con destino al 
pueblo saharaui. El objetivo era mostrar el 
apoyo de esta organización a los refugiados 
de ese país africano, que se materializó con 
una recaudación de 300 euros. En el mercadi
llo, instalado en los soportales de la Plaza 
Mayor, se pudieron comprar velas, monede
ros, carteras, pitilleras y otros detalles confec
cionados por voluntarios del pueblo saharaui 
de Ciudad Real. 

Mercadillo a favor de Haití 
Durante dos días, la Asociación de Juventu

des Marianas Vicencianas instaló una tienda 
misionera en la Plaza Mayor, con el fin de 
recaudar dinero y ayudar al pueblo de Haití, 
con diversos y variados artículos como pro
ductos de belleza, alimentación, artesanía, ju
guetes o regalos que fueron donados por dife
rentes empresas, con el fin de que todo lo que 
se recaudara fueran ganancias netas. Tanto 
madres como niños colaboraron desinteresa
damente en esta tienda misionera, que ha teni
do cierta participación de público a pesar del 
frío y la lluvia de estos días. 

Advertencia 
sobre la suelta de 
perros callejeros 
La Junta Municipal de Go

bierno ha decidido instar al 
uso racional que tienen que 
hacer los vecinos de los pe
rros de su propiedad. Entre 
los acuerdos adoptados, se 
acordó realizar una campaña 
a través de los medios de co
municación para informar de 
las normas establecidas. 

Entre otras cosas, se reco
mienda no dejar sueltos los 
perros, ni en las vías urbanas 
ni en las rurales. Al mismo 
tiempo se recuerda que cuan
do salgan deben ser llevados 
por sus dueños, portando la 
correspondiente correa de su
jeción y el bozal reglamenta
rio. 
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La coordinadora parroquial 
pide una Europa cristiana 

La coordinadora de jóvenes de la pa
rroquia de Santa Catalina se unió a la 
reivindicación para pedir una Europa 
desde la fe que ellos defienden. El pasa
do 25 de noviembre, cerca de un cente
nar de jóvenes se congregaron en la igle
sia para leer un manifiesto de apoyo a la 
doctrina cristiana y colocar estrellas en 
un panel que simbolizaba la bandera de 
la Unión Europea. Entre otras cosas, la 

carta llega a sostener afirmaciones como 
que "no hay Europa sin el aliento espiri
tual y cultural que proporciona el cristia
nismo": 

Antes de esta actividad, se celebró una 
oración en la iglesia de las Monjas Do
ntinicas. A ella asistieron ntiembros de 
la Adoración Nocturna y de la Herman
dad Sacramental junto a otros fieles que 
se unieron. 

Arlasol celebró 
el Día Sin 
Alcohol 

La asociación de Alcohólicos 
Rehabilitados (Arlasol) repartió 
carteles y trípticos por la locali
dad, con motivo del Día Mundial 
Sin Alcohol, celebrado el 15 de 
noviembre bajo el lema "Tú ntis
mo ... tú decides". El objetivo de 
la jornada estaba claro: concien
ciar a los solaneras y estar pre
sente con diferentes intervencio
nes en los medios de comunica
ción. 

Por otra parte, Arlasol editó el 
número 10 de su boletín infor
mativo correspondiente al mes de 
octubre. El contenido es un mo
nográfico de la encuesta sobre 
consumo de alcohol a menores y 
jóvenes realizada este verano. 

JOYERÍA-RELOJERÍA 

URT][AGA 
PEDRO ANTONIO URTIAGA TOLOSA 

REPARACIONES GARANTIZADAS 
Calero, 7 -Tel. 615 544 217- LA SOLANA 

(CIUDAD REAL) 
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Inaugurada en el Polígono Industrial 

La empresa Pedrín e Hijos invierte 150 
millones en una moderna f áhrica 

Gabriel Jaime -------
La empresa de carnes Pedrín e Hijos 

inauguró oficialmente sus nuevas insta
laciones en un moderno complejo situa
do en el Polígono Industrial. Sobre un 
terreno de 1.800 metros cuadrados, de 
los cuales 1.400 edificados, se asienta 
una de las fábricas más modernas de su 
especie. Son un total de seis cámaras, 
con sala de despiece, fábrica de embuti
dos, así como otras dependencias de ad
ministración y el futuro matadero pro-

pio, aún por construir. En todo el edifi
cio se contemplan grandes medidas de 
seguridad a través de un moderno panel 
de control, conectado a un ordenador. 
Todo está perfectamente higienizado y 
cumple a rajatabla las exigentes normas 
sanitarias vigentes. 

La empresa cuenta con 15 personas en 
plantilla, y se contempla una ampliación 
parcial cuando se construya el matadero. 
El propietario aseguró que en su empre
sa se apuesta por carnes de la máxima 
calidad, con corderos cien por cien de la 
zona. En la inauguración estuvieron pre
sentes importantes personalidades de la 
política, como el consejero de Presiden
cia, Máximo Díaz-Cano, el presidente 
de la Diputación, Nemesio de Lara, y el 
alcalde, Diego García-Abadillo. 

Según explicó el propietario, Pedro 
Rodríguez-Rabadán "Pedrín", la inver
sión ronda los 150 millones de las anti
guas pesetas. El próximo paso es el ma
tadero propio, ubicado allí mismo. 

Iconos de una monja clarisa solanera 
Con motivo del 375 ani

versario del Monasterio de 
San Jorge (1629-2004) de 
las Hermanas Clarisas de 
Tauste (Zaragoza), se ha 
publicado un libro que lle
va por título "Ventanas a 
la Eternidad", en el que 
aparecen una serie de "Ico
nos" de una solanera, Sor 
Juana Antonia García Aba
dillo. 

El libro, con buena pre
sentación e impresión, 

cuanta con un prólogo del Arzobispo de Zaragoza, Elías Y anes, 
y artículos de la Abadesa del Convento, Sor María Cruz Bravo, 
y de la solanera Sor Juana Antonia García Abadillo, quien 
precisamente señala en las mismas: "Siento que pintar iconos 
es una gracia recibida de Dios, es Él quien pinta en mí. Es 
dejarse penetrar por el rostro de Cristo, sus ojos grandes me 
miran y a su vez sus ojos pueden ser mirados por mf". 

En total son 27 los "iconos", que son pinturas que significan 
imágenes de pintura religiosa, inspiradas en el arte bizantino y 
en el que esta solanera se muestra una experta, como se puede 
comprobar en el referido libro "Ventanas a la Eternidad". 

Juntos, 61 años después 

Tres viejos compañeros de fatigas se han reunido en La 
Solana, tras 61 años, cuando compartieron cautiverio en África 
en un batallón de trabajos forzados. Ellos son Jesús Vinuesa, a 
la izquierda, de San Carlos del Valle, en el centro Guillermo 
Carrascosa Hergueta, de La Solana, y el de la derecha, con 
boina, Luis Picaza, de Villalgordo del Júcar (Albacete). 

Después de tantos años volvieron a reencontrarse, comieron 
juntos en el restaurante Chiqui, de La Solana, y recordaron las 
muchas penurias sufridas en aquellos años en África. Los 
viejos compañeros posaron juntos uniendo las manos, al igual 
que en los tiempos difíciles. 
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Feli:z Vlavidad y Próspero flño lfluevo 
Carnicerías en: 

C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 
LA SOLANA 
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EDUCACION 

Aurelio Maroto-------

Aprender no tiene edad, ni tampoco 
límite. El 2º Festival del Aprendizaje a 
lo largo de la Vida, celebrado por la 
Universidad Popular el pasado 24 de no
viembre, fue todo un canto a la impor
tancia de la educación, la formación y el 
conocimiento como fuentes en las que 
beber desde que nacemos hasta que nos 
vamos para siempre. 

Esta actividad volvió a constituir todo 
un acontecimiento de participación y lo
gró mezclar a distintas generaciones cuyo 
objetivo es el mismo: aprender. Así fue 
como la UP celebró un festival que con
tó con un amplio programa de activida
des durante toda la jornada. 

Por la mañana se celebró un taller abier
to titulado "Las tecnologías de la infor
mación y la comunicación al alcance de 
todos". El aula de Internet fue el escena
rio y permaneció abierta durante toda la 
jornada. Por la tarde se acumularon la 
mayor parte de los actos, que comenza
ron con una interesante cata de aceite 
comentada. 

nunció un di scurso de de
fensa a ultranza de la edu
cación como elemento fun
damental para la igualdad, 
"soy de los que me creo la 
igualdad entre las personas, 
y hay dos pilares que la ga
rantizan: la sanidad y la edu
cación". En su opinión, 
cualquier profesión es igual 
de digna, pero para practi
carla siempre se necesita 
aprender y formarse, sobre 
todo para sentirse feliz con 
ese trabajo, "la educación 
llena muchos huecos y hace 
a uno sentirse bien". 

El propio delegado de 
Educación fue invitado para 
pronunciar una charla titu
lada "Aprendizaje para to
dos". En declaraciones pre
vias a los medios de comu
nicación, José Fuentes de
fendió que es posible apren
der a 16 largo y también a lo 
ancho de la vida. Valoró 
muy positivamente este tipo 
de encuentros, '.'es muy im
portante ver juntos apren
der a jóvenes de 17 años y a 
personas mayores " . En 
cualquier caso, un hecho 
importante es el trabajo con
junto entre las administra
ciones y las Universidades 
Populares para coordinar · 
esta formación, "aquí tene

Siempre es tiem 
La UP eelehró con éxito el JI Festiva 

• 1 l"ESTIVAL DEL APREND 1 ZAJI 
EDUCACIÓN DE PERSONAS ADUI 

Después tuvo lugar la presentación ofi
cial de esta jornada, con la participación 
del alcalde, Diego García-Abadillo. An
tes, la directora de la UP, Arnalia Rome
ro de Ávila, explicó los objetivos princi
pales de este festival dedicado al apren
dizaje a lo largo de la vida. Habló de la 
Universidad Popular como "un lugar de 
encuentro de gente que viene para apren
der valores de educación y de forma
ción, pero también para potenciar la amis
tad, la tolerancia, el compañerismo y las 
relaciones humanas". Puso como ejem
plo un grupo de 4 º de la ESO del curso 
2002-2003 que acabaron siendo una piña 
y su amistad acabó perdurando en el 
tiempo. 

mos el aula que depende de Jóvenes y mayores debatieron sobre e l aprendizaje a lo largo 
1 

la Consejería y las aulas de la propia UP; zó un singular debate público entre un 
si somos capaces de coordinar ese traba- grupo de jóvenes del IES "Modesto Na-
jo, podremos mejorar la oferta". varro" con personas mayores de educa

Después intervino el alcalde, que pro-
Debate intergeneracional 

Minutos antes de esa charla, se organi-

Aprender a conocer el aceite 
de oliva 

Noventa personas asistieron a las explicaciones de la técnico 
de la Cooperativa Santa Catalina, Irene Suárez, quien defendió 
la promoción de una "cultura del aceite de oliva entre los 
consumidores''. Suárez cree que "el aceite es uno de los pro
ductos más antiguos que tenemos y sin embargo es de los 
menos conocidos". Por eso pidió que este tipo de catas prolife
ren más a menudo para la gente de la calle, "no sólo para 
profesionales como suele ocurrir". 

ción de adultos, moderado por la profe
sora del Instituto, Isabel del Rey, y pre
sentado por la coordinadora de la UP, 
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Educación 

po para aprender 
/del Aprendizaje a lo largo de la Vida 

!~ A LO LARGO DE LA VIDA y 
llTAS EN ESPAÑA 

ruNIDAD PARA APRENDER;, 

24 DE NOVIEMBRE DE 2004 

Plano general del público asistente. 

de toda la vida. 

Francisca María Serrano. 
Fue un interesantísimo cru
ce de preguntas y respues
tas con un denominador 
común: el valor de apren
der todos los días. Primero 
intervinieron los jóvenes 
Ángel Francisco Montoya, 
Eulalio Díaz-Cano, Inma
culada Pérez y Juan Tomás 
Carrillo, que leyeron varios 

textos escritos por mayores. Después 
debatieron los también jóvenes Abdón 
Martín Zarco, Peñarroya Navarro, Ma
ría Pérez y Alfonso José con cuatro mu
jeres de educación de adultos: Carmen 
Arroyo, Gabriela Fresneda, Candelaria 
Tercero y Antonia Jaime. 

Como colofón, todos disfrutaron de una 
merienda preparada por el curso de coci
na, que preparó ricas viandas para dis
frute de todos. 

Las obras de dos nuevos colegios y el segundo Instituto comenzarán en 2005 
Como quiera que la educación era el tema fundamental de la 

velada dedicada al aprendizaje y a la educación, el alcalde 
quiso aprovechar el foro y la presencia del delegado de Educa
ción, José Fuentes Pastrana, para hablar de los importantes 
proyectos que La Solana tiene en marcha en esta materia. 

COMATELI DESEA A SUS CLIENTES Y AMIGOS 
UNA FELIZ NAVIDAD Y UN PRÓSPERO AÑO NUEVO 

C/ Carrera, 36 Local. Tfno.-Fax: 926 633 443 -13240 LA SOLANA (Ciudad Real) 

Diego García-Abadillo confirmó la próxima construcción de 
dos nuevos colegios en las zonas norte y sur de la ciudad, 
además del segundo Instituto de ESO. Según sus propias 
palabras, las obras de estas importantes infraestructuras se 
iniciarán ya el próximo año. 

Te/e/i)nim 
--- -
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SUCESOS 

Vuelca un camión cargado de mármol 
En la tarde del 26 de octubre se produjo un espectacular vuelco de un camión sobre el lateral derecho de la cuneta de la carretera 

de San Carlos del Valle, a la altura del Kilómetro 1,600. Por fortuna, sólo se produjeron daños materiales, aunque el vehículo, 
cargado de mármol, permaneció algún tiempo en la calzada y precisó hasta dos grúas para levantarlo. 

La Policía recupera dos vehículos 
El domingo 7 de noviembre, la Policía Local pudo recuperar una furgoneta marca Ford, que había sido robada en la localidad 

murciana de Blanca, siendo entregada a su propietario que se personó en la localidad para ello. Por otra parte, el día 23 del mismo 
mes fue recuperado otro vehículo marca Renault dedicado al servicio de taxi, en este caso con algunos desperfectos. Su 
propietario resultó ser un vecino de la localidad de Valdepeñas. 

Atropello en un paso de cebra 
En la tarde del 9 de diciembre, un turismo marca Seat Ibiza conducido por J.R.B., de 25 años y vecino de La Solana, atropelló 

al matrimonio formado por B.A.R., de 75 años y J.O.G. de 77, según el parte policial al no detenerse en un cruce de peatones en 
la Piedra del Cuquillo. El citado vehículo golpeó a ambos ancianos con su parte delantera causándoles heridas de carácter leve. El 
mismo conductor ayudó al matrimonio y lo trasladó al Centro de Salud. Posteriormente, una ambulancia los evacuó al Hospital 
de Manzanares. 

Vandalismo en un kiosko 
Sobre las cuatro de la madrugada del 27 de noviembre unos desconocidos rompieron una de las lunas del kiosko situado en la 

Plaza de Canalejas, por lo que los agentes de servicio procedieron a retirar del mismo el material de prensa que podía ser objeto 
de hurto. Posteriormente se identificó el vehículo que utilizaron los jóvenes para marcharse del lugar de los hechos. 

Roban en una churrería 
A las 6,20 de la madrugada del 7 de diciembre fue reque1ida la Policía Local al haberse producido un robo en Churrería Bar 

"Trini", situada en la calle Navas de Tolosa. Según el parte policial, los ladrones se introdujeron en el local forzando los barrotes 
verticales de hierro de la reja de la ventana, separando dos de ellos y abriendo un pequeño hueco entre ambos barrotes para 
poderse introducirse una persona delgada. Después alzaron la persiana de corredera y tras correr una de las dos hojas de aluminio 
pasaron al bar. Una vez dentro, abrieron la máquina "tragaperras" para apropiarse del dinero de la misma, así como del de la 
maquina de tabaco. 

Piden 8 años de internamiento para el menor 
que mató a Alejandro García-Catalán 

La fiscalía solicitará un total de 8 años de internamiento en un centro cerrado y cinco de libertad vigilada, lo máximo legal, para 
el menor considerado autor material del asesinato de Alejandro García Catalán el pasado 11 de julio. Según explicó el fiscal jefe 
de Ciudad Real, Jesús Caballero Klink, el principal acusado es un joven muy conflictivo de Tomelloso. Otro menor será juzgado 
por encubrimiento y se solicitan para él 5 años de internamiento. 

------------Defunciones------------
PARROQUIA DE SANTA CATALINA 
NOVIEMBRE. Día 4, Juana Palacios Pérez, de 92 años. Día 5, Vicenta 

García Gallego, de 96 años. Día 11, Román Muñoz Peinado, de 79 años. 
Día 19, Ángel Díaz Mayordomo R-Ávila, de 78 años. Día 26, Milagros 
Segundo López, de 96 años. Día 26, Matías Serrano Lara, de 77 años. 
DICIEMBRE. Día 1, Mª Rosario Bermúdez Barón, de 36 años 

PARROQUIA DE SAN JUAN BAUTISTA 
NOVIEMBRE. Día 7, Juana L-Reina Jareño, de 84 años. Día 15, 

Basilisa Cañadas Jiménez, de 82 años. Día 27, Domingo Palacios R
Á vila, de 77 años. Día 30, José Carrascosa López Andújar, de 79 años. 
DICIEMBRE. Día 5, Fermina Andrés Posadas, de 91 años. Día 14, Vicenta 
Camal Manzano, de 92 años. Día 15, Isabel Vinuesa del Olmo, de 83 años . 

.; . . 
EXPOSICION Y VENTA: 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Sucesos 

Una jeringa, principal novedad 
del sumario de Isabel Parra 

Una jeringa con restos de sangre 
aparecida en el lugar de los hechos 
constituye la principal novedad de la 
apertura parcial del sumario por la 
muerte violenta de Isabel Parra Pla
za. Según el informe del Instituto Na
cional de Toxicología, esa sangre co
incide genéticamente con el ADN de 
María Catalina Díaz-Cano, en prisión 
preventiva junto a su esposo como 
presuntos autores. 

El levantamiento de parte del secre
to sumarial señala la aparición de esa 
prueba que, según el abogado de la 
acusación particular, Luis Ángel Ló
pez , "tiene a priori una fuerza 
indubitada", aunque aclara que será 
el jurado ó el juez el que determinará 
el valor de esa prueba. Según parece, 
la jeringa pertenecía a Isabel Parra. 

La aparición de sangre puede de
berse a un posible forcejeo entre víc
tima y atacante, y aún fresca, fue en
viada por la policía para su análisis y 
determinó que pertenecía a una mu
jer. Reabierta la investigación, se ex
trajo saliva a una serie de personas, 
una de las cuales tenía un perfil gené
tico coincidente. Se da por hecho que 
es la misma persona al haber una pro
babilidad entre más de quinientos bi
llones de encontrar otra con el mismo 
ADN. 

El abogado de la acusación recuer
da que existe una parte del sumario 
que continúa en secreto. En cuanto a 
la celebración del juicio, una vez que 
se levante todo el sumario pedirán 
nuevas pruebas tanto la acusación 
como la defensa o el mismo ministe
rio fiscal. 

Alfonsa Román Chacón defiende la inocencia del matrimonio detenido. 

La familia de los detenidos 
cree que es un montaje 

Aparentemente, la prueba de la jeringuilla parece sólida. Pero la familia de los 
detenidos insiste en que son inocentes, hasta el punto de considerar que todo ha 
sido un montaje. Las hermanas del detenido José Román Chacón, siguen defen
diendo la inocencia del matrimonio. Una de ellas, Alfonsa Román, admite la 
sorpresa que ha causado el levantamiento del sumario cuatro años y medio 
después. Cree que uno de los policías responsables de la investigación "desde 
enero tiró detrás de mi cuñada" se pregunta por qué se metió en casa de su 
hermano sin estar él y asegura que "le quiere colgar el muerto a Cati". 

Añadió que hay otras dos mujeres de la vecindad que ahora, cuatro años 
después, han declarado y se pregunta por qué "María Catalina y Gab1iela no 
están también encerradas por callar durante cuatro años". Pidió la repetición de 
las pruebas para su cuñada. Visiblemente enfadada, la hermana del marido 
encarcelado se preguntó una vez más en voz alta "por qué está encerrado". Sobre 
su cuñada, también cree en su inocencia. 

; 

EXPOSICION Y VENTA: 

RENAULT C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno ordinario del 28 de octubre 

Solicitan entrar en la demarcación 
''Melón d,e La Mancha'' 

Paulina Sánchez------

Todos los puntos del penúltimo pleno 
ordinario del año se aprobaron por una
nimidad y el más llamativo fue la solici
tud institucional para la inclusión de nues
tro término municipal en la demarcación 
protegida del Melón de La Mancha, El 
resto de puntos fueron de trámite, siete 
de ellos dictámenes de la Comisión de 
Hacienda o de la Mesa de contratación, 
para adjudicación de parcelas en la Fin
ca La Calzada y en el Polígono Indus
trial. 

Ruegos y preguntas 

luz y entrada de agua en los locales de la 
plaza del Mercado desde la reforma. El 
alcalde respondió que el tema de la luz 
es cuestión de la compañía eléctrica, 
mientras que el agua llega sólo cuando 
llueve mucho, aunque añadió que se está 
abordando el problema. Por último, la 
portavoz del PP aludió a ciertas quejas 
recibidas en la OMIC y en Aqualia por 
el aumento en los recibos del agua. Die
go García-Abadillo explicó que se debía 
esencialmente a la puesta en marcha de 
la nueva depuradora de aguas residua
les. 

La concejal del PP, Inmaculada Gó
mez Pimpollo, pidió información sobre 
las reclamaciones de un vecino de la 
calle Pozo Ermita, lindante con el Edifi
cio de Usos Múltiples, quien denunciaba 
en su momento daños en su tejado por 
unas obras. El alcalde respondió que las 

pero que ahora, cuatro años después, los 
servicios técnicos consideraron que ha
bía pasado el plazo. 

Por otra parte, se aprobó como urgen
cia la cesión a Unión Fenosa de unos 
terrenos para la instalación eléctrica de 
las obras del geriátrico que realizará la . 
Junta. También se ratificó la solicitud a 
la Fundación Once/lnsermo para elimi
nar barreras arquitectónicas en zonas del 
Rasilla Santa Quiteria, calle Carrera hasta 
el Mercado, Feria y Encomienda, por un 
total de 321.624 euros. Otra pregunta se refirió a los cortes de 

Restos humanos bajo la lonja de la iglesia 
A mediados del pasado mes de noviembre aparecieron restos 

de antiguos enterramientos en las inmediaciones de la lonja de 
la iglesia de Santa Catalina, como consecuencia de unas obras 
de cimentación para una construcción particular. La inspec
ción de los técnicos municipales de obras reveló que en el solar 
no había nada de valor histórico al ser terreno de piedra, y las 
obras continuaron sin más. 

Esos restos de huesos humanos afloraron a la hora de perfilar 

los albañiles una pared, y demuestra que hacia dentro de la 
lonja y bajo la propia parroquia existen enterramientos desde 
hace 200 años hacia atrás. La razón es bien sencilla: el primer 
cementerio se abrió el 1 de diciembre de 1805, y hasta enton
ces los enterramientos se hacían en el interior o jnmediaciones 
de las iglesias. Por tanto, es seguro que bajo la lonja e 
iglesia puede haber miles de esqueletos y restos huma
nos . 
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Vida Municipal 

Pleno del 15 de diciembre 

La Solana será ciudad digital 
Paulina Sánchez ------

Por unanimidad fueron aprobados los 
trece puntos del orden del día del pleno 
extraordinario del 15 de diciembre. Ple
no prácticamente sin debate, en el que se 
aprobaba la petición a las administracio
nes regional y nacional para que La So
lana pueda formar parte de la red de 
ciudades digitales y que supone un pre
supuesto de 1.982.800 euros. 

El alcalde Diego García Abadillo ex
puso al pleno los objetivos que se persi
guen con la incorporación de La Solana 
al proyecto La Solana: ciudad digital. Al 
respecto señaló que al aprobarse esta 
solicitud se pedía al Ministerio de Indus
tria, Comercio y Turismo y a la Conse
jería de Industria de la Junta la inclusión 
en la red de ciudades digitales, califican
do esa comunicación tan importante 
como las terrestres. 

Añadía el alcalde solanera que de esa 
forma los solaneras se podrán comuni
car con cualquier parte del planeta y 
recibir información de cualquier lugar 
desde el propio ordenador. Señalaba que 
con este acuerdo se logra que La Solana 
sea una localidad vanguardista, puntera 
en el acceso a Internet de empresas y 
personas, ya que entre los objetivos prin
cipales se encuentran los de mejorar la 
capacidad de gestión del Ayuntamiento 
por vía informática, que todos los ciuda
danos tengan un acceso fácil y rápido al 
mundo de Internet, así como que en La 
Solana se puedan instalar empresas de 
base tecnológica, al mismo tiempo que 
crear una amplia oferta formativa para 
que los ciudadanos comprendan el fun
cionamiento de las nuevas tecnologías. 

Se mostraba muy seguro de la posibili
dad de poder firmar ese contrato, ya que 
se han mantenido contactos con los or
ganismos señalados, que ven el proyecto 
viable de poder crear esas nuevas infra
estructuras a través de redes de banda 
ancha, así como extender la conexión 
con la fibra óptica de alta velocidad, 
financiar a los vecinos la compra de equi
pos informáticos y , entre otras cosas, 

El proyecto es de J.!)82.800 euros 

que el Ayuntamiento pueda tener un ser
vidor de mensajería SMS para que las 
comunicaciones puedan ser rápidos y 
contratación de personal que pueda po
ner en marcha el proyecto a través de 
una oficina. 

La portavoz del PP realizó algunas ma
tizaciones, señalando María José García 
Cervigón que veían algunas lagunas en 
el proyecto, ya que al aprobarse se debe
ría conocer quién forma parte del mis
mo, así como las personas que van a 
trabajar y por quien estarán selecciona
das, además del porcentaje que tendrá 
que aportar el Ayuntamiento y los gastos 
de mantenimiento del proyecto. 

Al mismo tiempo pidió el compro
miso del alcalde para que el Partido 
Popular estuviera presente en las 
comisiones. 

Al respecto el alcalde respondía que el 
Ayuntamiento aportará sobre el 5 por 
ciento del proyecto y que irá en la misma 
órbita de los ya aprobados en Alcázar, 
Tomelloso y Miguelturra, mientras que 
sobre las personas que lo llevarán ade
lante será algo a decidir cuando el pro
yecto sea aprobado y será entonces cuan
do se decida si estarán los políticos en 
las comisiones o sólo los técnicos. Tras 
ese pequeño debate el punto se aprobó 
por unanimidad. 

Dictámenes 

El resto de puntos del orden del día se 
aprobó de una forma rápida, ya que pre
ferentemente se trataba de dictámenes 
de comisiones sobre parcelas en el Polí
gono Industrial o en el vivero de empre
sas, así como un dictamen de la Comi
sión de Hacienda sobre gastos de urba
nización de la Unidad de actuación-Nor
te 8 al 12, en la que se construirá el 
nuevo geriátrico. 

En comunicaciones se tuvo conocimien
to de varias subvenciones. Una de 36.000 
euros de la Diputación para las obras de 
aparcamiento de vehículos pesados y 
peligrosos en el Polígono Industrial, otros 
dos de la Consejería de Educación, el 
primero de 33.000 euros para un curso 
del programa de auxiliares de ayuda a 
domicilio para 14 personas menores de 
21 años y otros 36.000 euros a la Funda
ción Legado Bustillo para un curso de 
operarios de refrigeración a 12 alumnos. 

la firma electrónica en la tramitación 
de documentos y una comunicación de 
la portavoz del PP proponiendo una 
nueva adscripción de los concejales de 
su grupo a las Comisiones Informativas. 

El pleno contó con la presencia de los 
12 concejales del PSOE y 4 de los 5 del 
PP. 
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, 
ECONOMIA 

El Pacto Local de Empleo movió 2,2 millones 
de euros en proyectos el último año 
Constl'ucción, industl'ia y co1nel'cio fuel'on los sectol'es más dinámicos 

Gabriel Jaime-------

El Pacto Local de Empleo tramitó du
rante los últimos doce meses un total de 
40 proyectos que generaron 38 puestos 
de trabajo directos en nuestra localidad. 
Así lo revela la última memoria, corres
pondiente al período octubre 2003-octu
bre 2004. El texto también da a conocer 
la situación actual del desempleo en el 
municipio. Vuelve a llamar la atención 
el alto paro femenino provocado por la 
crisis del sector textil, que mantiene a 
medio millar de mujeres solaneras sin 
trabajo. Una vez más , los responsables 
del pacto apostaron por la formación 
como clave para afrontar el problema. 
Por eso seguirán prodigándose cursos y 
módulos que ayuden a cualificar a mu
chos demandantes de empleo. 

De esos 40 proyectos tramitados a tra
vés de la Agencia de Desarrollo Local, 
27 son de nueva creación y el resto de 
empresas por ampliación o moderniza
ción de sus instalaciones o actividades. 
Así lo anunció el responsable de la ADL, 

Francisco García de Mateas, 
que cifró la inversión total por 
este concepto en 2.203.000 
euros, y destacó el dinamis
mo de sectores como la in
dustria, la construcción o el 
comercio, que han copado 
gran parte de los proyectos. 
Respecto a los 38 puestos de 
trabajo directos que han pro
ducido estas nuevas iniciati
vas, una mayoría son autóno
mos y el resto por cuenta aje
na. 

Otras medidas desanolladas 
para el apoyo a la creación de 
empleo han sido la cesión tem
poral de locales, la bonifica
ción a empresas, así como di
ferentes convenios con otras 
administraciones. 

Finalmente, fueron enume
radas las acciones de orienta
ción, formación y empleo, que 
fueron exactamente 2.545 sobre los be
neficiarios previstos, mientras que los 

beneficiarios reales ascendieron a un to
tal de 1.967. 

La importancia de la formación 
La formación sigue siendo clave en la 

estrategia. La mayoría de programas for
mativos a través del Ayuntamiento y la 
Fundación Legado Bustillo se han lleva
do a cabo gracias a instrumentos tan 
valiosos como el Vivero de Empresas, el 
Edificio de Usos Múltiples, los polígo
nos industriales y la ayuda de un amplio 
equipo de técnicos municipales. El últi
mo ejemplo fueron dos cursos de opera
rios de instalaciones eléctricas de baja 
tensión y otro de fontanería para 20 alum
nos, con una inversión total de 70.000 
euros. Estos jóvenes han aprendido de la 
mejor manera: trabajando. De hecho, han 
ayudado en la instalación eléctrica y sis
temas de climatización de edificios como 
el CIES (Centro de Iniciativa Empresa
rial), Casa Don Diego, vivienda tutela
da, piscinas municipales, colegios o in-

cluso en sistemas de riego para algunos 
parques de la ciudad. La concejalía de 
Promoción Económica cifra en un 70 u 
80 por ciento la inserción laboral de es
tos jóvenes aprendices gracias a este pe
ríodo de especialización teórica y prácti-

ca. El Pacto Local de Empleo para el año 
2005 tendrá un diseño muy similar, po
tenciando dichos programas de garantía 
social, módulos de empleo y otra serie 
de proyectos en la misma línea de traba
jo y con parecidos recursos. 
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NUESTROS MAYORES 
El Centro de Mayores recupera poco a poco la normalidad 

Reconstruyen la fachada seis meses 
después del derrumbe 

Aurelio Maroto-------

La parte de fachada del Centro de Ma
yores que el pasado 19 de mayo fue 
derribada por el hundimiento de la fa
chada de enfrente, conocida como Casa 
de los Gallegos, por fin está siendo re
construida de manera definitiva. Desde 
principios de noviembre se están lle
vando a cabo los trabajos de restau
ración. 

Sin embargo, el estilo de esa parte de 
fachada restaurada, que coincide con el 
tramo que da a la calle Torrecilla y supo
ne aproximadamente la mitad del edifi
cio, es muy distinto al de la otra mitad, 
que mira a la calle Cervantes. Esa parte 
original fue revestida en su totalidad con 
ladrillo visto, mientras que la reciente 
obra de reconstrucción ha sido enfoscada 
con cemento. Como es natural, esa vista 
no es definitiva, porque esa fachada será 
rematada con el mismo estilo de otras 
muchas que, en estos momentos , están 
siendo arregladas de acuerdo con el plan 
integral de rehabilitación del casco his
tórico. 

La directora del Centro de Mayores, 
Juana Almarcha, no oculta su satisfac
ción por que la fachada haya sido por fin 
arreglada después de innumerables ges
tiones, informes, reuniones y papeleos. 
Pero tampoco esconde cierto malestar 
por haber tenido que esperar más de cin
co meses. Durante ese tiempo, los en
cuentros con el Ayuntamiento, la dele
gación de Bienestar Social y el propieta
rio causante del siniestro han sido cons
tantes . La razón principal para la tardan
za responde a una simple cuestión de 
estética. Había que aprovechar el suceso 
para reconstruir una fachada distinta que 
fuera homogénea con el nuevo estilo ar
quitectónico del plan de rehabilitación. 
Ha pasado todo el verano, parte del oto
ño, y la nueva construcción ha modifica
do, no sólo el material sino la distribu
ción y amplitud de los ventanales. En 
este sentido, se ha aprovechado para 
mejorar la luminosidad. 

No les gusta 

De momento, Jua
na Almarcha asegu
ra que a los mayo
res no les convence 
la obra, "me dicen 
que no les gusta 
cómo está quedan
do, pero hay que 
concienciarlos de 
que todavía no está 
terminada y de que 
hay que someterse a 
las nuevas normas 
de rehabilitación del 
casco antiguo". Pero 

Así está quedando la rehabilitación de la fachada. 

ahora muchos se hacen una pregunta, 
¿qué pasará con la otra mitad de facha
da? Parece evidente que esa parte, donde 
se sitúa la entrada principal del edificio, 
acabará siendo adaptada más tarde o más 
temprano. Sería lo lógico para dejar todo 
el edificio igual. 

El caso es que desde aquel 19 de mayo 
nada ha sido ya igual en el Centro de 
Mayores. Si junjamos los días que per
maneció cerrado, el miedo ya superado 
de muchos jubilados a situarse junto al 
lugar del suceso, la reducción del espa
cio y la entrada y salida de albañiles y 
operarios, todavía no se ha recuperado la 
normalidad, tal y como reconoce la di
rectora, "nadie nos hemos llegado a acos-

Los socios van recuperando la normalidad. 

tumbrar del todo, además todavía que
dan muchos remates". 

Disponibilidad del propietario 

Lo que sí quiso dejar muy claro Juana 
Almarcha es que el propietario de la casa 
que provocó el hundimiento, Julián Na
ranjo Serrano, no es el culpable de este 
retraso. Es más, afirma que siempre ha 
querido arreglar la fachada cuanto antes 
y en todo momento se puso a disposi
ción del Centro de Mayores, "con el pro
pietario no hemos tenido ningún proble
ma; siempre asumió su responsabilidad 
y si la fachada no ha estado antes arre
glada no ha sido por su culpa". 
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POLITICA 

García-Ahadillo consolida su liderazgo 
al frente de los socialistas solaneros 

Reelegido secretario general con el 92 por ciento de los votos 

Aurelio Maroto ----

Diego García-Abadillo seguirá 
siendo el máximo dirigente de los 
socialistas solaneros. En la últi
ma asamblea general ordinaria, 
celebrada el pasado 28 de noviem
bre, los afiliados apoyaron su can
didatura a la secretaría general 
con el 92 por ciento de los votos 
favorables y ninguno en contra. 
De esta manera, el actual alcalde 
de La Solana ratifica su liderazgo 
al frente de la Agrupación Local 
y repite mandato con un Comité 
Ejecutivo renovado al cincuenta 
por ciento y con paridad de sexos. r 

La nueva ejecutiva la forman 22 
personas. Destaca la continuidad 
del Director General de Empleo, 
Luis Díaz-Cacho, como Secreta
rio de Organización y de la ma-
yoría de pesos pesados en la Cor- " , 
poración Municipal: Blasa Del- Nueva Ej~cutiva socialista. 
gado, Diego Gómez, Manoli Gon
zález ó Cristina Femández. El histórico 
Pedro del Olmo seguirá ostentando el 
cargo de Presidente, más simbólico que 
otra cosa. 

Diego García-Abadillo admitió su ale
gría por el resultado. Cree que el masivo 
apoyo al balance de gestión responde a 
la indiscutible hegemonía del PSOE en 

El PP solanero apoyó la 
candidatura de Rosa Romero 

Paulino Sánchez------

Los doce compromisarios solaneros con 
voto en el Congreso Provincial del Parti
do Popular se decantaron Rosa Romero 
para la presidencia, según los resultados 
de las votaciones celebradas en la sede 
local. 

La presidenta local, María José García
Cervigón, se mostró satisfecha por la 
forma en la que se había desarrollado el 
proceso electoral, al que se habían pre
sentado veintiún candidatos para elegir a 
diez compromisarios, ya que tanto la pre-

sidenta de la Junta Lo
cal como la presidenta 
de NNGG son com
promisarios natos. Al
gunos de los candida
tos habían mostrado su 
deseo de apoyar la can
didatura de Rodríguez 
Carretero, pero ningu
no salió ~legido . La 
presidenta no dudó en 
considerar una victoria personal suya el 
resultado de apoyo total a Rosa Romero. 
A última hora Romero se convirtió en 

la localidad "hemos ganado en los tres 
procesos electorales de los últimos die
ciocho meses, con récord en las munici
pales". 

cabeza de la única lista para el Congreso 
del día 18 de diciembre. En la foto, la 
todavía candidata en La Solana. 
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Aurelio Maroto-------

Asada, frita, en salsa, revuelta con hue
vos ... Da igual, la seta de cardo es uno de 
esos manjares que ostenta un lugar de 
privilegio en el ránk:ing. En estas fechas, 
cientos de solaneras se echan al monte 
en busca de un buen puñado de este 
hongo tan apreciado. El problema es que 
cada vez hay menos setas y más seteros. 
Así de simple. 

Juan Vicente Marín Salcedo es Inge
niero Técnico Agrícola por la Universi
dad de Zaragoza. Con 27 años recién 
cumplidos, se ha propuesto reimpulsar 
el cultivo de la seta de cardo autóctona. 
No se considera ningún salvador ni lo 
hace por una razón estrictan1ente senti
mental , pero su proyecto, denominado 
"Emaga", sí tiene un poco de romántico 
y un mucho de interesante. GACETA ha 
querido saber más sobre este proyecto 
de investigación, cuya audacia ya ha sido 
reconocida a nivel oficial con dos pre
mios de relevancia. 

El pasado 25 de octubre, Juan Vicente 
Marín recibió en Toledo uno de los pre
mios "Idea" . Se trata de un galardón que 
cada año concede la Junta, a través de su 
Consejería de Industria, a proyectos em
presariales diseñados por jóvenes meno
res de 30 años. Los requisitos básicos 
para resultar seleccionado son dos: for
mar una empresa y, naturalmente, que el 
trabajo sea innovador. Su trabajo sobre 
la seta de cardo autóctona lo era y la 
empresa ya tiene carta de naturaleza. J un
to a él, otros jóvenes "lumbreras" tam
bién fueron galardonados por presentar, 
negro sobre blanco, ideas tan singulares 
como una casa rural bioclimática o una 
empresa de figuras de artesanía con pie
dras. En función de la inversión realiza
da, Juan Vicente Marín logró embolsar
se 12.000 euros, inyección crucial para 
empujar definitivamente el proyecto. 

Por otra parte, su trabajo también ha 
sido galardonado en el concurso CUPE, 

REPORTAJE 

Salvemos la 
El joven solanero Juan Vicente Marín gana dos premios por un 

igualmente de ca
rácter regional y 
cuyo premio reco
gió en un acto ce
lebrado en Alcázar 
de San Juan. La 
dotación fue de 
375.000 de las an
tiguas pesetas. 

Antes, Juan Vi
cente se había va
lido de los técni
cos municipales 
para encauzar su 
iniciativa. A través 
de la Concejalía de 
Promoción Econó
mica y la Agencia 
de Desarrollo Lo
cal, recibió aseso
ramiento y elabo
ró un proyecto de 
viabilidad. 

El proyecto de 
Juan Vicente Ma
rín consiste en producir seta de cardo 
(Pleurotus Eringi) de forma controlada. 
Groso modo, el proceso comienza con la 
crianza del cardo setero en condiciones 
de laboratorio mediante un semillero de 
invernadero a una temperatura de entre 
23 y 27 grados centígrados. Esas bande
jas de cardo irían creciendo de manera 
paralela al micelio, que es la semilla de 
la seta propiamente dicha, a una tempe
ratura constante de 25 grados. 

Transcurridos varios meses, el cardo 
tendrá entre cuatro y seis hojas, edad 
ideal para la inoculación con el micelio, 
que se supone ya tendríamos en cantidad 

suficiente. Si todo va bien, ese contacto 
físico entre cardo y micelio será exitoso 
en pocas semanas. El cálculo debe ha
cerse para que el cardo inoculado se sa
que al exterior hacia los meses de mayo 
y junio o en las primeras semanas del 
otoño. Ese cardo será depositado en un 
terreno arenoso, previamente cultivado, 
al que no le falte turba y perlita, com
puestos inorgánicos que retienen los ne
cesarios nutrientes y agua. En esas con
diciones de terreno y temperatura, el 
micelio se encargará de acabar con la 
raíz del cardo de forma natural. Sobre 
esa raíz muerta nacerá la seta, como cual 

•º Jf; '•~ APRENDIZAJE CONTlNlJO "DE lNGLÉS 
j ~ \ d " Iª CONVOCATORIA" 
u11úni ~ nuevos grupos para Enero 200~0 
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Reportaje 

seta de cardo 
mos dar la seta a conocer como manjar 
fuera de nuestra tierra". 

1 innovador proyecto para recuperar la seta autóctona y la criadilla 

A nivel más personal, su objetivo tam
bién es empresarial, aunque siga sintien
do pasión por seguir investigando. 
"Emaga" (Marín-García) es un proyecto 
de futuro. Sería una empresa dedicada a 
servicios agrovitícolas, es decir, venta 
de productos agroquímicos, análisis de 
suelo, de hojas ... En definitiva -dice con 
rostro esperanzado- "Emaga es una ilu
sión que quiero llevar adelante con mi 
hermano Alfonso". 

L 

Juan Vicente Marín con su premio. 

t1l~4-
INFORMATICA ALHAMBRA 

C/ FERIA, 22 • LA SOLANA· 926 63 50 00 

carroñera. El pro
yecto de Juan Vi
cente Marín persi
gue, por tanto, 
unos objetivos cla
ros. Entre otros, se 
trata de recuperar 
la seta de cardo, 
cada vez menos 
abundante, recon
ciliando su cultivo 
con la agricultura 
actual que poco a 
poco va reducien
do los terrenos yer
mos y eriales de
dicados exclusiva
mente a pastos. Se
gún Juan Vicente 
Marín, esa repo
blación "se haría 
para entidades tan
to públicas como 
privadas y podría-

Lo más curioso de todo es que todo 
este proyecto nació de forma accidental. 
Una campaña de aceituna, una lesión de 
rodilla y varios días de baja en casa sin 
saber qué hacer fueron suficientes para 
darle al coco. Es el sino de aquellos que 
no aprovechan una convalecencia para 
hundirse en el sofá viendo la tele. Esa 
inquietud tiene premio y todos acabare
mos agradeciéndolo. Sobre todo los 
amantes de un buen plato de setas a la 
hora de la comida. Salir de setas es una 
costumbre ancestral. En La Solana hay 
seteros de toda la vida. Son auténticos 
expertos que tienen dos virtudes íntima
mente asociadas a esta afición: pericia y 
paciencia. Lo que sucede es que la figura 
del setero es cada vez más abundante y 
la materia prima es menor. 

Bolsas de plástico no, por favor 
Ese primer factor, el aumento de los buscadores, es de por sí un elemento a tener 

en cuenta, aunque no el que explica la escasez. La seta de cardo se va perdiendo 
por las condiciones desfavorables del clima y por la desaparición de liegos 
tradicionalmente productivos. Pero no debemos obviar otro enemigo devastador: 
las bolsas de plástico. Juan Vicente Marín lo tiene claro, "ir de setas con bolsas de 
plástico es fatal para su reproducción, porque el plástico no deja salir las esporas 
mientras caminamos y no se esparcen en el terreno". Antaño, los cestos ro seros y 
los recipiente de caña o mimbre eran los mejores transportes para resembrar la 
tierra de forma natural". En otras regiones de España está sencillamente prohibi
do buscar setas con recipientes de plástico o herméticos bajo amenaza de multa. 
Un poco de sentido común sería suficiente. Los propios seteros lo agradecerían 
antes que nadie. 
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ALHAMBRA ESTE MES, ADEMÁS DE MANTENER TU MISMO N2 TE REGALAMOS 
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3 PACKS PHOTO COMPUESTOS POR UNA IMPRESORA DIGITAL HP Y PAPEL 
FOTOGRAFICO HP GLOSSY PARA QUE PUEDAS IMPRIMIR TUS FOTOGRAFIAS 
DESDE CASA Y SIN NECESIDAS DE TENER UN ORDENADOR. 
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AGRICULTURA 

La Cooperativa inicia un plan de 
marketing para vender mejor sus vinos 

El presidente Barreda asistió a la presentación de la nueva cosecha 
Aurelio Maroto ----

Los vinos de la Cooperativa 
Santa Catalina son buenos, in
cluso muy buenos, pero el reto 
sigue siendo su comercializa
ción. La entidad solanera está 
decidida a extenderlos por el 
mayor espacio geográfico posi
ble y, para ello, sus directivos 
no escatimarán esfuerzos eco
nómicos para relanzarlos . El 
presidente, Antonio Serrano de 
la Cruz, anunció la puesta en 
marcha de un nuevo plan de 
marketing que ayude a impul
sar esos caldos. 

La confianza en la nueva hor
nada de vinos jóvenes es total, 
"hemos sacado un vino dife
rente, con una mejor selección 
de las viñas y una elaboración 
muy cuidada; son unos jóvenes 
casi perfectos". Nunca se ha te-
nido dudas sobre el blanco, ava- El presidente Barreda arropó la presentación de los vinos jóvenes de Santa Catalina. 
lado por varios premios del con-
curso Gran Selección, pero destacó la 
gran mejoría que ha experimentado el 
tinto joven de variedad cencibel. 

Con esta gran seguridad de que la cali
dad la tienen, se quiere dar un nuevo 
salto en la comercialización, "que sigue 
siendo el gran caballo de batalla". El 
presidente apela a una visión amplia, 
"tenemos un gran vino, pero para ven
derlo hay que invertir". Por esa razón 
acaban de contratar un nuevo comercial 
con dedicación exclusiva para la empre
sa, y gastarán entre 12 y 14 millones de 
pesetas anuales en la Fundación para la 
Viña y el Vino para que les ayude en esa 
apertura de mercado. 

Ese profesional se llama Antonio Pérez 
Matas. Lleva apenas tres meses traba
jando para la cooperativa y junto al de
partamento técnico está diseñando un 
plan de imagen que incluye un impor
tante aumento en publicidad, con pre
sencia en revistas especializadas y me
dios de comunicación. Además, el vino 
se ofrecerá por todos sitios mediante una 

campaña agresiva de introducción del 
producto valiéndose de promociones. 

De momento, Antonio Pérez está in
tentando fijar el terreno y encontrar la 
respuesta a una máxima: "dónde esta
mos y dónde queremos llegar". Admite 
que el mercado está muy difícil, sobre 
todo para las cooperativas, y asegura que 
es un trabajo a medio y largo plazo. La 
palabra clave es "posicionamiento" para 

poder entrar en cualquier lugar de venta, 
incluidas las cartas de menús de los res-
taurantes, donde la marca Los Galanes 
aún tiene poca presencia. 

El nuevo comercial aseguró que los 
jóvenes, crianzas y reservas de la marca 
Los Galanes "no tienen nada que envi
diar a los mejores, absolutamente nada". 
Apeló a ese "nacionalismo" para defen
der nuestros productos. 

Presentación multitudinaria 
La cooperativa está totalmente volcada en los nuevos vinos jóvenes de la 

cosecha 2004. El pasado 22 de noviembre, el patio de la Casa de la Encomienda 
fue el escenario para la puesta de largo de los jóvenes marca "Los Galanes". A 
ella asistieron el presidente regional, José María Barreda, y los presidentes del 
CRDO "La Mancha" y de UCAMAN. En esa presentación, destinada básica
mente a profesionales de la hostelería, todos coincidieron en calificar de "exce
lentes" los nuevos vinos. Con ese regusto llegó la presentación oficial a toda la 
masa social, coincidiendo con la celebración de la titular, Santa Catalina. Varios 
cientos de los 1.200 socios de uva con que cuenta la entidad pudieron probarlos 
en una invitación que ya se ha hecho tradicional. 
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Queridos amigos, fieles de La 
Solana. 

Una vez más, los sacerdotes de 
esta parroquia, junto a toda su 
comunidad cristiana, nos queremos 
poner en contacto con vosotros para 
informaros como va el Proyecto de la 
Construcción del Retablo para la 
Parroquia de Santa Catalina, y dar las 
gracias a todas esas personas y 
instituciones que están colaborando 
para que sea posible. Hace cuatro años 
nos pusimos manos a la obra, y nunca 
mejor dicho, para dejar el templo 
como se merece este pueblo. ¡Bien que 
se le nota! 

'' 

LJ Cómo nace el Proyecto de reconstruir el Retablo 
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Últimamente hemos podido comprobar cómo ha aumentado la presencia de turistas 
en nuestro pueblo; sin duda, y lo primero que hacen, es visitar la Plaza y la Iglesia. 
¡Cuantas veces nos llama el coordinador cultural municipal para pedir que tengamos la 
Iglesia abierta para un grupo que va a llegar! Os podemos asegurar que el comentario es 
común: ¡que decepción!, no se puede comparar la maravilla del exterior del templo con el 
estado de su interior. 

Preocupados por este tema de la imagen que ofrecía el interior de Santa Catalina y , . 
después de dialogar mucho, y de consultarlo con el Consejo Parroquial de Pastoral de 
nuestra Iglesia, nos pusimos mano a la obra. No era otra que encargar a un técnico que nos 
hiciera un proyecto de restauración de todo el interior del templo que se fuera ejecutando 
en fases . La primera: encargar el proyecto de un retablo y el coste del mismo. 

Empezamos a movernos. Reuniones con los arquitectos que hicieron la restauración 
de la Iglesia, con el Obispado, desplazamientos a distintos lugares para ver retablos, e 
incluso, llegamos a planteamos comprar uno que había en Madrid de una antigua Iglesia 
derruida. En fin, muchos ir y venir, hablar allí y aquí para que de pronto nos llegara la 
noticia: Una señora de Manzanares había dejado una herencia de 40 millones para 
construir el retablo que se había quemado en la Guerra Civil del 36, en la Parroquia de 
Nuestra Señora de la Asunción de esa localidad. Cuando nuestros compañeros sacerdotes 
empezaron a construirlo nos hablaron de esta empresa valenciana: Benedicto & 
Benedicto. 

' 
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El nuevo retablo de la Parroquia de Manzanares 

Hablamos con esta empresa y vinieron a visitarnos, presentándonos un catálogo de 
todas las obras realizada hasta ahora. Cuando vimos la obra de la Parroquia de la 
Asunción, de lo primero que nos dimos cuenta fue del gran cambio que había sufrido el 
interior de la Iglesia. Antes estaba vacía, ahora estaba bien ordenada: con el nuevo retablo. 
Pero había algo que no terminaba de gustarnos ... el color, las figuras ... Hablamos con esta 
empresa valenciana y se lo dijimos; pero ellos nos respondieron que con ese dinero no se 
podía hacer otra cosa y, aunque muy digno, estaban muy limitado por el dinero que tenían 
para su construcción 

Le propusimos todo lo que queríamos: que el nuevo retablo fuera copia "literal" del 
antiguo, que tuviera sillería y, como mandaban los cánones de la época de construcción de 
la Iglesia, estuviera policromado con pan de oro. 

Se firma el contrato del proyecto 

Al cabo del tiempo, nos presentaron un proyecto que revisaron los arquitectos y que 
se presentó al Consejo Parroquial. Sobre este primer proyecto se hacen algunas 
correcciones. Nos presentan, mas tarde, un segundo que se acepta y con el que se firma un 
pre-contrato de obra. Era el mes de junio del 2003 cuando la Parroquia de Santa Catalina 
pide oficialmente que se haga realidad ese proyecto y se paga 30.000 .euros a la empresa 
Benedicto & Benedicto, y esta, por su parte, se compromete a traer los boc·etos del retablo 
para ser expuestos y unas copias de dicho proyecto para presentar a los organismos 
oficiales. Así lo hicimos en los meses siguientes y, a principios del mes de Septiembre, se 
lo presentamos al Sr. Obispo Don Antonio Algora, que lo mira concienzudamente, y 
observa algunos detalles que se deben corregir. No obstante, nos pone un camino por 
delante muy interesante: conoce a Don Wilfredo Rincón García miembro del CESID, del 
departamento de seguridad de Arte Sacro, y experto en retablos. Nos pusimos en contacto 
con él, le enviamos el proyecto, y quedó admirado de la belleza del mismo y nos animó a 
llevarlo a cabo, eso sí, nos hizo una serie de correcciones que había que enmendar. Y por 
último, también mandamos todo el proyecto a la Delegación de Liturgia y al equipo de 
Patrimonio del Obispado Diocesano, que revisó el proyecto y nos mandó hacer unas 
correcciones sobre el proyecto original, entre otras, que en lugar de aparecer las figuras de 
Santa Quiteria y de Santa Ana en el mismo, deberían aparecer los dos santos de la tierra, 
uno de ellos, cercano a nosotros, es decir, deben aparecer Santo Tomás de Villanueva y 
San Juan de Avila. 

Manos a la obra 

Con todas estas correcciones, la empresa Benedicto & Benedicto modificó el 
proyecto, y se puso a trabajar, Y nos consta que ahora mismo ya están construyendo el 
retablo y pronto tendremos entre nosotros la primera figura del mismo. 

El siguiente paso era buscar el dinero para pagar los 428.410 _ que nos cuesta 
realizarlo. Después de tantas obras realizadas en la Parroquia, muchas de ellas 
subvencionadas por organismos municipales y estatales, sabíamos que nos iba a resultar 
muy difícil conseguir, de nuevo, otras ayudas de este tipo. Aunque no lo descartamos. Pero 
desde el principio teníamos muy claro que debía ser el mismo pueblo de La Solana, quien, 
con donativos y suscripciones, hiciera posible este proyecto. Hasta ahora hemos lanzado la 
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campaña de suscripciones ¡y es que necesitamos que 1000 personas se suscriban con 6_ al 
mes durante 4 años! Sólo eso. ¿Qué significa 1000 pesetas al mes, 250 pesetas a la semana 
para una obra tan necesaria? Hemos salido en los medios de comunicación locales y 
provinciales hablando de ello. Se han preocupado mucho del tema y le han dado tal 
publicidad que toda la provincia conoce ya este proyecto. Por supuesto, no queremos 
dejar de agradecer la ayuda que Radio Horizonte, Canal 2000 y Gaceta de La Solana, 
medios locales de comunicación, están haciendo con nosotros; tampoco querernos olvidar 
y agradecer a los medios provinciales diarios Lanza, La Tribuna y El Día, el eco que se 
hacen de esta y otras obras de la Parroquia. 

Colaboraciones especiales 

Con la ayuda de Dolores de Lara, hemos organizado dos conciertos, que si es verdad 
que en presencia de público no ha sido muy numeroso, sí lo ha sido en lo recaudado, ya 
que muchas personas compraron su entrada aunque luego no fueron a la Casa de la Cultura 
a disfrutar de los conciertos. Desde aquí queremos dar las gracias a Dolores, y ¿Cómo no?, 
a Mado Núñez y a Cruz Morales por su presencia entre nosotros y su corazón generoso. 

También hicimos participaciones para la lotería de Navidad y para la Lotería del 
Niño, que a la hora de escribir esta memoria, no sabemos si ha tocado ... pero, sobre todo 
en la de Navidad, ha sido una barbaridad lo que se ha vendido: más de 18.000 _. Gracias a 
todos vosotros que habéis comprado participaciones y, por supuesto, a los que os habéis 
esforzado en venderlo. 

Tenemos hoy muchas inquietudes en nuestras mentes, y por supuesto en los 
corazones. Querernos que esto salga adelante. Y lo vamos a conseguir, eso si, juntos. 

Como resumen, el coste total de la obra asciende a 428.41 O euros alrededor de 70 
millones de pesetas. Repetimos, que entre todos, esto será posible, y la obra, que está 
previsto que finalice dentro de 4 años; si se tuviera antes el dinero es posible que dentro de 
dos años sea realidad, de momento, y para acabar, os informamos que en abril del 2005, 
tendremos ya la primera imagen que formará parte del Retablo, además de fotografías y 
datos de cómo va la construcción del mismo. 

Por eso, permitidnos, una vez más, que llamemos a vuestra 
colaboración. 

Recortad y rellenad el boletín siguiente y entregadlo en el banco, debidamente 
cumplimentado o la caja de ahorro que deseéis. O si preferís, o necesitáis ayuda, venid a la 
parroquia o llamadnos al teléfono 926633658 de 6 a 8 de la tarde. 
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Don /Doña ___________________ D.NJ ____ _ 

Calle _________________ Nº_ Piso -- Letra --

Población _________ Código Postal ___ Provincia ____ _ 

Sr. Director, le ruego que con cargo a mi cuenta, ingrese en la cuenta de la Parroquia de 
Santa Catalina la cantidad indicada con este boletín, así como el modo de pago 

BANCO O CAJA FORMA DE PAGO 

CUENTA CORRIENTE Nº __________ _ 

D 6€ 
D 12 € 
D 30€ 
D 60€ 
D .... € 

D Pago único 
D Mensual 
D Trimestral 
D Semestral 
D Anual 

Firma 

Ponga las cruces oportunas 
•••••••••••••••••••••••••••••H•O•••••••••••••••••••••••••••••o••·---------··••••••••••••••••••••H•••OHOO••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••HOOOOOHO•O•••••••••••••••••o••OOOOHO•O••••••••••••••••••••O•OOOOOOoooooooooooooooooooHOoo 

PASOS A DAR PARA UNA DOMICILIACION BANCARIA 

Rellene todos los datos con nombre completo, apellidos, DNI y dirección. 
Vaya a la casilla de "Boletín de domiciliación bancaria) y pongo el nombre del 
banco o caja de donde desee sacar su ingreso y no olvide¡¡ muy importante!! 

Rellenar los 20 dígitos de la cuenta bancaria que está indicado en su cartilla personal. 
Elija la cantidad que quiere entregar y ponga una cruz y después cuando desee 

que se haga el ingreso a la Parroquia (una vez al mes, cada tres meses .... ). 
Al acabar, no olvide que debe firmar el boletín. 

Al final lo debe entregar en la misma Parroquia o bien en su banco o caja habitual. 
Y no se preocupe de más. 

Se acabará la suscripción cuando usted lo desee, 
dando la orden a su propia entidad bancaria. 

Entidades bancarias donde la Parroquia de Santa Catalina tiene cuenta y en las que 
puede hacer su ingreso de colaboración directamente: 

*Caja de Castilla la Mancha 
*Banco Popular Español 
*La Caixa 
*Caja de Madrid 
*Caja Rural Provincial 
*Caja El Monte 
* Banesto 

Cuentanº: 2105 0209 97 0010032586 
Cuentan:º 0075 0045 55 0600370651 
Cuentanº: 2100 4230 25 2100013955 
Cuentanº: 2038 3306 02 3001238567 
Cuentanº: 3062 0034 41 2118811310 
Cuenta nº: 2098 0251 81 0372009836 
Cuenta nº: 0030 5087 65 0873523273 
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laboración: Maceración a 22º C 
nte 7 días. Envejecido en barrica 

oble durante 6 meses y posterior 
otellado, mantenido durante un 
antes de su comercialización. 

s de cata: Color rojo cereza 
y brillante. En nariz destaca 

plejidad en aromas afrutados 
era, con ligeros toques de 

la y regaliz. En boca, 
cturado, redondo, muy 
ibrado y sabroso. 

ndimia: mediados de semptiembre. 

laboración: Maceración a 22º C 
durante 9 días. Envejecido en barrica 
de roble durante 12 meses y posterior 
embotellado, mantenido durante dos 
años antes de su comercialización. 

_Notas de cata: Color rojo cereza con 
leves matices atejados. Aromas 
complejos de frutas muy maduras y 
madera. Suave y elegante a la boca. 

Situada en un 
entorno 
privilegiado de La 
Mancha, 
Cooperativa Santa 
Catalina aparece 
como uno de los 
referentes del 
sector 
agroalimentario. 
Formada por el 
esfuerzo de mas de 
1.200 agricultores, 
se conforma como 
una pieza básica en 
el desarrollo de 
productos de 
calidad y en el 
cuidado del 
ecosistema 
manchego. 

SANTA CATALINA 

Recolección: Principios de diciembre. 

Elaboración: En almazara de dos 
fases, con batido a temperatura 
media. 

Notas de cata: color amarillo 
verdoso. Aromas afrutados no 
maduros, y caracte1ísticos de la 
variedad Cornicabra. Suave paladar, 
con gran expresión. 
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Ag ricu ltu ra 

Alfonso Marín confía en que Enesa ponga dinero para el mildiu 
El dirigente regional y local de COAG

IR, Alfonso Marín Salcedo, confía en 
que los agricultores afectados por el 
mildiu puedan recibir las ayudas, condi
ción sine qua non para paliar los graves 
perjuicios derivados de la plaga que azo
tó a muchos viñedos durante la pasada 
primavera. 

El dirigente solanera viajó a Madrid 
junto al vicepresidente local de esta or
ganización agraria y tuvieron la ocasión 
de entrevistarse con responsables de 
Enesa para tratar las necesarias ayudas 
del seguro, "vimos unas expectativas 
muy favorables para hacer algo por los 
agricultores". Considera que el seguro 
se les está yendo de las manos en los 
últimos tiempos, "si antes aseguraban 
sus viñas el ochenta por ciento de los 
agricultores, ahora lo hacen el cuarenta, 
y si seguimos así pronto bajaremos al 
veinte". 

parece muy dispuesta a dar un paso ade
lante. En este sentido, Marín quiere creer 
en lo que hablaron en esa reunión, "se 
les escapó una frase en la que nos dije
ron que si Agroseguro no salía al paso, 
ellos sacarían un dinero extra para los 
meses de enero o febrero de 2005". 

defender cualquier iniciativa que nazca 
para defender el vino, pero se mostró 
crítico con la Administración, "no me 
parece bien que el que manda en esto 
ponga poco dinero". 

Y es que cree que al final pagarán los 
elaboradores y sobre todo las cooperati
vas. Cifró en 9 millones de euros los que 
van a salir de los agricultores para esta 
financiación. 

La confianza está puesta en Enesa, no 
en Agroseguro, que en su opinión no 

Por otra parte, Alfonso Marín también 
tocó el tema de la Fundación del Vino de 
Castilla-La Mancha. No tiene dudas en 

Más de 100 agricultores de 
ASAJA protestaron en Madrid 
La Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores, ASAJA, 

logró concentrar el pasado 23 de noviembre a decenas de miles 
de profesionales del campo junto al Ministerio de Agricultura 
para protestar por el alto precio del combustible. Según fuentes 
de la organización a nivel local, la respuesta fue incluso supe
rior a lo esperado, ya que la mayor parte de las localidades de 
la provincia fletaron más autocares de los previstos. La Solana 
logró llenar dos autocares con 110 agricultores. En este senti
do, la valoración es muy positiva, aunque volvieron decepcio
nados por no haber podido entrevistarse con la titular de 
Agricultura, que ese día estaba en Bruselas. ASAJA no descar
tó nuevas movilizaciones. 

Varios solaneros en los 
nuevos órganos de 
dirección de UPA 

Un total de cuatro compromisarios de la agrupación 
local de UPA (Unión de Pequeños Agricultores y Gana
deros) participaron en el IV Congreso Provincial de esta 
organización, y algunos de ellos pasaron a formar parte 
de los nuevos órganos de dirección. Son los casos de 
León Ruiz-Peinado Romero de Ávila, que continúa como 
miembro de la secretaría provincial, acompañando al 
secretario general reelegido Martín Moreno Valentín. 
También pasó a formar parte de otros órganos de control 
como vicepresidente Alfonso Serrano Sánchez, actual 
secretario general local y que también estará en el Comi
té Regional. Entre los temas candentes, UPA seguirá 
luchando y trabajando por sacar adelante la explotación 
familiar. Asuntos como la influencia del mildiu en la 
última vendimia, el agua y la lengua azul del ganado o el 
alto precio del combustible fueron ampliamente debati
dos en el congreso. En declaraciones a GACETA, el 
secretario local, Alfonso Serrano, también habló de la 
polémica por el aceite de oliva, "seguimos con los 300 
euros mínimos para superficie; no estamos conformes 
con que 80 olivareros cobren 11 millones de euros y a 
los demás nos están dejando las migajas". 
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Tu Banda Ancha a Medida 

Acceso a internet 24 horas, 
independiente del teléfono desde 15€ /mes l. V.A. incluido 
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CULTURA 
XXXIV Exposición Gabriel García Maroto 

Un certamen pictórico de primer nivel 

A la izquierda, el ganador del segundo premio ante su cuadro. A la derecha, obra ganadora del certamen. 

Paulino Sánchez --------

El XXXIV Certamen Nacional de Pintura "Ga
briel García Maroto" dejó claro que La Solana 
cuenta con un concurso pictórico de primer 
nivel. Alrededor de un centenar de cuadros 
optaron a los dos importantes premios en liza. 
Al final, el jurado eligió una obra de la madrile
ña Mercedes Lara Garzás, que logró el premio 
nacional dotado con 4.000 euros, y la otra ori
ginal del pintor de Membrilla, Joaquín Román, 
que consiguió el segundo premio, exclusivo 
para artistas nacidos o residentes en la región. 

El acto de entrega se celebró el 6 de diciembre 
en el patio de columnas del Centro Cultural 
Don Diego. Intervino la concejala de Cultura, 
Jase Simón, quien resaltó la importancia que la 
cultura debe tener para los pueblos y que las 
instituciones públicas no gastan en cultura, sino 
que invierten en su futuro. La docente Angelina 
Serrano de la Cruz, autora de una extensa in
vestigación sobre García Maroto, hizo un esbo
zo de la trayectoria del genial artista, nacido en 
La Solana en 1889 y muerto en México en 
1969. 

Un solanero 
al que debemos conocer 

Tal vez Gabriel García Maroto sea uno de esos personajes conocidos 
más fuera que dentro de su patria chica. Los solaneros debemos empezar 
a conocer un poco mejor a un paisano que llegó a codearse con lo mejor 
de su época. El certamen de pintura que lleva su nombre es una forma 
ideal para conocer mejor su vida y su obra, y para que La Solana 
demuestre lealtad a sus hijos ilustres y, de paso, se beneficie sanamente de 
ello. La mejor idea fue sacar el certamen de la feria, que se difuminaba 
entre una maraña de actos. 

Gabriel García Maroto fue pintor, escritor e impresor, educador y un 
luchador por la libertad, circunstancia que le llevó a morir en el exilio en 
México, donde marchó al concluir la Guerra Civil. Entre otras cosas, 
García Maroto fue el impresor del primer libro de García Lorca y publicó 
la revista Índice de Juan Ramón Jiménez. Además, le unió una estrecha 
amistad con Azorín o Unamuno y se codeó con poetas del 27 como Pedro 
Salinas. 

En su faceta pictórica, colgó cuadros en la Primera Exposición de 
Vanguardia de la Sociedad de Artistas Ibéricos de 1925 junto con Benja
mín Palencia, José Gutiérrez Solana y Salvador Dalí. Uno de esos cua
dros, "Paisaje de Mallorca", cuelga en una de las galerías del Centro 
Cultural Don Diego. 

47 cuadros de Víctor Barba en 
el Don Diego 

En una de las salas del Centro Cultural Don Diego se pudie
ron contemplar un total de 47 cuadros que, con diferentes 
técnicas, presentó el dibujante Víctor Barba en una exposición 
patrocinada por la Junta de Comunidades. La muestra fue 
curiosa, sobre todo por los cuadros en los que el dibujo de las 
figuras se plasma sobre páginas de la guía telefónica, circuns
tancia que llamó mucho la atención entre las personas que 
contemplaron la muestra. 
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Cultura 

Nuevo concierto benéfico a 
favor del retablo 

El retablo de la iglesia de Santa Catalina recibió una nueva 
ayuda gracias al concierto que ofreció la cantante madrileña 
Cruz Morales. Fue el pasado 26 de noviembre en el auditorio 
de la Casa de Cultura, que no contó con demasiado público. El 
concierto gustó por su fuerza y la joven artista demostró su 
dinamismo en escena. La solanera residente en Madrid, Dolo
res de Lara, fue la principal promotora de esta actuación y se 
lamentó de la poca presencia de espectadores. Pero tanto 
criticó este hecho y un supuesto mal estado de la iglesia de 
Santa Catalina que llegó a ser abucheada por un sector del 
público. Al final del concierto, el párroco de Santa Catalina, 
Francisco Jiménez, expresó su agradecimiento a la artista y la 
colaboración de las personas que habían hecho posible la gala. 

Jornada de convivencia en el 
Centro de Mayores 

El Centro de Mayores celebró Santa Cecilia con una Jornada 
de convivencia de grupos musicales, que tuvo lugar el pasado 
20 de noviembre en los locales del propio centro. Participaron 
la rondalla de Piedrabuena y la propia rondalla del grupo 
solanera. Durante el tiempo de baile, la rondalla y grupo de 
baile de nuestro Centro de Mayores interpretó las siguientes 
piezas: "Jota de la Rosa del Azafrán", "Fandango Manchego" 
y "Jota de la Vendimia". Por su parte, la Rondalla del centro de 
Mayores de Piedrabuena interpretó otra serie de piezas de 
folklore popular de su zona. En el transcurso del acto también 
fueron entregadas placas a los representantes de cada grupo 
ante la presencia de las autoridades locales y el mucho público 
asistente. 

Concierto de Santa Cecilia 
"alrededor del mundo" 

La Banda Municipal de Música no faltó a su cita con Santa 
Cecilia. Aunque unos días después de su fecha exacta, el 3 de 
diciembre, los músicos solaneros honraron a su patrona con un 
singular concierto titulado "Música alrededor del mundo". 
Dirigida por Ángel Sancho, la Banda interpretó varias piezas 
oriundas de distintos países del planeta. Lo más llamativo del 
concierto fue la ambientación que los músicos quisieron dar a 
sus interpretaciones, ya que se pusieron diferentes tipos de 
sombreros típicos de cada parte del mundo mientras tocaban. 
Todo un detalle de originalidad que el público supo agradecer. 

Pan de Trigo amplía su 
l . / "'11 h " co ecc1on .ta ona 

Pan de Trigo editó el volumen undécimo de su colección 
"Tahona", titulado "Imágenes de vida", obra del miembro del 
grupo Luis Romero de Á vi la. El acto de presentación se cele
bró en el auditorio Don Diego el pasado 4 de diciembre. En 
declaraciones a GACETA, el autor afirmó que le costó trabajo 
y lágrimas confeccionar el libro, emocionándose cuando hizo 
alusión a la pérdida de su madre. En cualquier caso, el objetivo 
era romper esquemas en la nueva publicación, al unir imáge
nes y poesías, donde el autor quiere representar la sociedad 
con personas de distintos círculos sociales. Numerosos fami
liares y amigos del poeta se dieron cita en esta velada, que 
concluyó con la música del grupo y la posterior degustación de 
unos rosquillos confeccionados por él mismo. 
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Cultura 

"El hundimiento del Titanic", nueva 
propuesta de Quesquispás 

Alrededor de 300 personas acudieron a la apertura de la 
temporada invernal del Área de Cultura para ver "El hundi
miento del Titanic", por el dúo "Quesquispás", por quinta vez 
en La Solana. Los dos humoristas, Ángel Ruiz y Mariano 
Marín, junto a su inseparable piano y un decorado que imitaba 
el famoso "Titanic", hicieron una crítica dialogada sobre dife
rentes comportamientos de la sociedad, mezclados con diver
sos números musicales de zarzuelas como "La Tabernera del 
Puerto" o de musicales como "El fantasma de la Ópera". 

La inmigración, en clave de humor 
con "Las mujeres de verdad tienen 

" curvas 
"Las mujeres de verdad tienen curvas", basada en la obra de 

Josefina López, adaptada y dirigida por Garbi Losada, llegó al 
"Tomás Barrera" para contar la historia de cinco sudamerica
nas entraditas en carnes, que trabajan en un taller de costura 
clandestino. En ese minúsculo universo, estas cinco mujeres 
luchan para sobrevivir, intentando cumplir fechas de entrega 
imposibles, tan imposibles como sus sueños. Mientras traba
jan, hablan de sus maridos y amantes, sus hijos y su futuro , 
siempre con un gran sentido del humor. Los 300 espectadores 
que asistieron a la obra, salieron realmente satisfechos. 

Original recreación teatral 
del "Quijote" 

Unas cuatrocientas personas asistieron a la puesta en escena 
de la obra "Quijote", que escenificó la compañía L'Om 
Imprebís. En ella se hace un repaso de la inmortal obra de 
Cervantes, recordando algunas de las más famosas aventuras 
del caballero en una original adaptación en la que participan 
hasta once actores durante dos horas y media de representa
ción. Pasajes tan célebres como los de los molinos de viento, el 
vizcaíno, los rebaños o el descenso a la cueva de Montesinos, 
son recreados en una puesta en escena que gustó mucho. 

El esplendor del tango 
La compañía Camerana Amicitia se alejó de los cánones 

clásicos para montar un atractivo espectáculo sobre la historia 
del tango. Bajo el título genérico "El esplendor del tango ... de 
Gardel a Piazzola", es un canto a este estilo musical caracteri
zado por un lenguaje pasional, lleno de sensualidad y melanco
lía. Apenas 200 espectadores asistieron al teatro "Tomás Ba
rrera" para presenciar este musical de tangos basado en instru
mentos de cuerda y piano. 
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Cultura 

"El pequeño títere" y los 
juguetes de siempre 

El grupo Ambu
lantes Teatro esce
nificó la obra "El 
pequeño títere", 
una historia de la 
amistad entre un 
niño y un viejo mu
ñeco de trapo. A 
través de la publi
cidad, el niño des
cubre los vídeo
juegos y se olvida 
de su juguete de tra
po. Pero luego des
cubrirá que esos 
nuevos juguetes se 
vuelven aburridos y 
apagan su imagina
ción. El reparto de 
la obra estuvo formado por Ana Sánchez, que da vida al niño, 
el trapero y el cartero, y Laura Torregrosa lo hace con el títere 
y los perritos. Fueron muchos los pequeños solaneros de entre 
3 y 8 años que acudieron al auditorio de la Casa de Cultura 
para disfrutar y a la vez sacar una interesante moraleja sobre la 
utilidad de los juguetes de siempre. 

"La Celestina" llegó con danza 
y flamenco 

Teatro clásico, flamenco y danza española. Ese es el cóctel 
que propuso Carmen Cortés en su adaptación de "La tragico
media de Calixto y Melibea", mundialmente conocida como 
"La Celestina". La representación que su compañía presentó 
en el teatro "Tomás Barrera" el 11 de diciembre no tiene nada 
que ver con los cánones tradicionales de la célebre obra de 
Femando de Rojas. Pero todo es válido cuando se hace con 
arte y no se altera la esencia. En La Solana, sólo 150 especta
dores (la entrada más floja en lo que va de temporada) asistie
ron a un montaje ciertamente original. 

Instalaciones de , 

CALEFACCION 
y 

AIRE ACONDICIONADO 

Climatizamos su vivienda con 
equip1os de·1as mejores marcas del mercado 
Som s instaladores.,profe~ionªles y titulados 
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XXI SEMANA DE lA ZARZUElA 

la rosa del azafrán cerró un festival con 
sabor a homenaje y reencuentro 

Aurelio Maroto-------

La jornada de clausura oficial de la 21 ª 
Semana de la Zarzuela (31 de octubre) 
tuvo olor a homenaje y a reencuentro. 
La puesta en escena de .La rosa del aza
frán puso la guinda a los honores conce
didos al desaparecido maestro Andrés 
Uriel Vinuesa, y de paso volver a juntar 
a gran parte del elenco de solaneros que 
estrenaron la obra el 19 de marzo de 
1988. 

Gracias al simbolismo de la figura de 
Andrés Uriel volvieron al redil de la 
compañía muchos que ya lo habían deja
do años atrás, especialmente algunas vo
ces y actores principales que dejaron al 
grupo seriamente tocado. Al calor de 
este homenaje, la ACAZ logró recom
poner la compañía, aunque se "olvidara" 
de algunos "históricos" por razones de 
relación personal. 

La representación volvió a servir como 
reivindicación del "solanerismo" de esta 
zarzuela y el público, en un teatro aba-

Representación de "La rosa del azafrán". 

rrotado, se entregó como en las mejores 
ocasiones. Ni que decir tiene que todos 
pusieron el máximo de lo que tienen, y 
eso ya es mucho en una compañía de 
aficionados. Es imposible, que otra com
pañía impregne un sabor tan auténtico a 
La rosa del azafrán. 

La partitura volvió a sonar con orques
ta netamente solanera. Un antiguo alum
no suyo, Ángel Sancho Moraga, dirigió 

"La rosa". En escena, el interés y en 
ocasiones la emoción que pusieron 108 

actores y solistas fueron más que sufi
cientes para elogiar su trabajo. El públi
co no tuvo en cuenta los serios proble
mas de la orquesta con la cadencia vocal 
de alguna romanza o de los coros. Nada 
importante si tenemos en cuenta otras 
muchas virtudes y la singularidad de la 
noche. 

La Compañía Lírica Española brilló con 
Katiuska y El harherillo de Lavapiés 

La Compañía Lírica Española volvió a 
demostrar que sus puestas en escena, en 
conjunto, superan las de cualquier otro 
elenco estable de nuestro país. En deco
rados, vestuario, coros, efectos y gene
ralidad de la coreografía, la tropa de An
tonio Amengual tiene justa fama de estar 
un escalón por encima de los demás. Su 
gran mérito lo demostró en el antiguo 
escenario del Teatro Cervantes, donde 
representar zarzuelas era un desafío. En 
el nuevo teatro todo es muy fácil si se 
tienen medios y ganas. Así es como re
presentó Katiuska y El barberillo de 
Lavapiés el último fin de semana de la 
XXI Semana de la Zarzuela. 

Respecto a la primera, resulta signifi-

cativo ver cómo, con un 
único decorado, la am
bientación de Katiuska 
nunca cae en el aburri
miento a ojos del espec
tador merced a su ampli
tud en escena y al dina
mismo de los cuadros, 
tanto los cómicos como 
los dramáticos. Aún así, 
el éxito de Katiuska radi
có en lo bien cuajada que 
la Compañía Lírica Espa
ñola tiene la obra. 

La representación de El 
Representación de Katiuska. 

barberillo de Lavapiés, obra cumbre de 
Barbieri inspirada en la ópera bufa ita
liana El barbero de Sevilla, resultó sen
cillamente brillante. Amengua! supo sa-

car jugo a las grandes cualidades de esta 
obra, un ejemplo perfecto de am
bientación popular goyesca del Madrid 
turbulento de la época dieciochesca. 
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XXI Semana de la Zarzuela 

Zarzuela y afición 
Aurelio Maroto-------

La 21ª Semana de Ja Zarzuela tuvo una 
respuesta de público bastante desigual 
que no invita al optimismo. El mito de 
que en La Solana se vive la zarzuela 
queda tocado en su línea de flotación 
echando un simple vistazo, no interesa
do, a las entradas vendidas durante el 
fes tival. Los números sólo son eso, nú
meros, pero su sentencia suele ser inape
lable. 

Valiéndonos de Internet, a través del 
servicio de tele-venta de 
CCM, de otras informa
ciones que hemos podido 
recoger y de un mero ojeo 
en las representaciones, 
concluimos que la media 
de aforo cubierto rozó el 
75% del total. Pero ese 
dato, aparentemente satis
factorio, no es del todo 
real y se encorseta en va
rias consideraciones que 
no debemos dejar pasar. 

con la Compañía Lírica Española. Pero 
tampoco fue capaz de llenar con 
Katiuska, una obra de cmtel. Aún así, 
hubo más de 400 espectadores. Los dos 
llenos absolu tos llegaron el sábado 30 y 
domingo 31 con El barberillo de 
Lavapiés y La rosa del azafrán. En am
bos casos sí hubo una respuesta masiva 
y genuina. Este contraste de asistencia 
deja varias reflexiones, precisamente 
porque no es un evento cualquiera y su 
nivel de relevancia mediática y de es
fuerzo inversor debe ser paralelo al de 

Primero, en ese porcen
taje total no se incluyen 
las entradas denominadas 
de "protocolo", que la or
ganización reparte por las 
razones que sean. En las 
seis funciones desde el sá
bado 23 de octubre con El 

Escena de El Barberil/o de Lavapiés en el Tomás Barrera. 

dúo de la africana hasta el domingo 31 
con La rosa del azafrán, la asistencia 
total habría sido de 3.360 espectadores 
si se hubieran llenado las 560 butacas 
del auditorio. Tirando por lo alto, asis
tieron unos 2.500, no menos de 600 con 
invitaciones no abonadas. En la función 
infantil "Cuéntame la zarzuela" se re
partieron más de 250 entre los colegios. 
Ese día, al módico precio de 3 euros la 
entrada, ni siquiera se llenó el patio de 
butacas, incluyendo invitaciones. 

En los cinco días de representaciones 
completas, las tres primeras no contaron 
con el favor del público. El dúo de la 
africana apenas fue vista por 250 espec
tadores. Algo más de 300 presenciaron 
al día siguiente Los claveles, pero en 
realidad se vendieron aún menos entra
das. La cosa mejoró el viernes siguiente 

análisis y crítica constructiva sobre su 
resultado final. 

Para empezar, la zarzuela no es un es
pectáculo de masas, en La Solana y pro
bablemente en ningún sitio. Cualquier 
obra de teatro es capaz de llevar tanto o 
más público. En nuestra localidad, obras 
teatrales como La cena de los idiotas o 
Aquí no paga nadie llenaron el "Tomás 
Barrera" sin problemas. Respecto a los 
niños, hace bien poco que un simple 
circo ambulante llenó el cine Cervantes. 
La supuesta gran afición de los solane
ros a la zarzuela debemos ponerla, por 
desgracia, en cuarentena. Pero, ojo, lo 
mismo sucede a los almagreños con su 
festival de teatro o a los manzanareños 
con el suyo de Lazarillo, por ejemplo. 

Otra evidencia es que ni siquiera inte
resan los estrenos. El dúo de la africana 

y Los claveles eran dos oportunidades 
de oro. La primera de ellas la traía una 
compañía profesional, cantaba gente 
como Josefina Meneses o Jesús Lavid, y 
además era sábado. Por no hablar del 
estreno nacional de las zarzuelas Emi
grantes y La señora capitana, compues
tas por un solanero, Tomás Barrera, y 
representadas hace año y medio en el 
teatro que lleva su nombre. Si realmente 
hubiera existido afición, si de verdad 
aquí se viviera la zarzuela, las entradas 
se hubieran agotado el primer día como 

sucedió con los conciertos 
de Serrat o Amaral. Pues 
tampoco hubo lleno. Es 
más, el pasado 1 de octu
bre se estrenaron en Val
depeñas otras dos zarzue
las de Barrera: El celoso 
extremeño y El carro de 
la muerte. Había menos de 
200 espectadores y Jos so
laneras presentes se po
dían contm· con los dedos 
de las manos. Queda cla
ro. La mayoría del públi
co va a Ja zarzuela que más 
le suena, a ser posible un 
sábado y muchas veces 
porque se considera un 
acto social. Así de simple. 
Ni siquiera el argumento 
de que el público sólo 

quiere obras de cartel es del todo válido. 
A lo largo de la histmia de la Semana de 
la Zarzuela, uno ha visto Taberneras del 
Puerto, Caleseras, Leyendas del Beso y 
Luisa Fernandas con los mismos asien
tos vacíos. 

Pese a todo, la Semana de la Zarzuela 
aún es una de nuestras referencias cultu
rales. Su asignatura pendiente sigue sien
do tener mayor presencia en los grandes 
medios de comunicación. Pero esa pro
yección sí la tiene a nivel más domésti
co. En resumidas cuentas, es un crisol 
que debemos cuidar, pero no con el ar
gumento empecinado de alguno de sus 
dirigentes de que todo en ella es maravi
lloso, único y apoteósico. A veces, el 
espíritu de autocrítica logra acercar mu
chas cosas al alma real del ciudadano de 
a pie. Echamos de menos esa sencillez. 
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LA GACETA DEPORTIVA 

El drama se repite 
Aurelio Maroto--- ----

La situación deportiva en la liga no 
puede ser peor y hará falta apelar a la 
épica para sobrevivir en Tercera Divi
sión. El drama del año pasado se repite. 
El CF La Solana acabará el año con el 
farolillo rojo colgado al cuello y unos 
números tan mediocres como ÜTefuta
bles. Una zozobra que, pase lo que pase, 
va a exigir un esfuerzo heroico para salir 
de ahí. Y una vez más , la desastrosa 
trayectoria del equipo no se corresponde 
con la lealtad de una afición con tintes 
masoquistas. 

Esa realidad debe tener una explica
ción. ¿Por qué La Solana ha conseguido 
9 puntos en 16 partidos y es colista des
tacado a 7 puntos del primer puesto de 
permanencia?. La primera respuesta es 
lógica: falta calidad en la plantilla. Pero 
la historia del fútbol está llena de equi
pos que superan su mediocridad futbo
lística con otras cualidades. La clasifica
ción no la marcan siempre los presu
puestos. 

El problema de La Solana se ha basado 
en varios factores. El primero obedece a 
un mal comienzo liguero, donde el equi
po cuajó buenos partidos y le faltó suer
te. Esos cuatro o cinco puntos de menos 
han sido un lastre psicológico que trajo 
consigo un segundo problema: el bajón 
anímico, que encadenó otro saco de de
rrotas. El tercer problema fue añadido: 
las lesiones de jugadores clave como 
Treviño o Luismi, y el cuarto fue un 
daño colateral: la marcha de Cherna Pa
rada, un buen central, que no aguantó la 
situación. El caso es que, entre pitos y 
flautas, el equipo se ha ido metiendo 
poco a poco en aguas tan pantanosas que 
para salir hará falta algo más que un 
remolcador. 

Pero no todo son males a posteriori . Un 
análisis más crítico descubre que algo ha 
fallado en la planificación de la plantilla. 
En primer lugar, Loren no encontró el 
portero que quería. La negativa de va
rios guardametas contrastados obligó a 
irse a Madrid a por un desconocido, Pino, 
que no está dando la talla, aunque el 
técnico se empeña en no arriesgar con el 
canterano Gabi. En el centro del campo, 

Uno de los pocos goles conseguidos por el CF La Solana esta temporada. 

Jesús nunca ha sido el director de or
questa que necesita el equipo y el otro 
medio centro, Garrido, no llegó hasta 
bien empezada la liga. Otro jugador, 
David Crespo, no pudo hacer pretempo
rada por compromisos personales. Ese 
ha sido otro mal, fichar a jugadores que 
han llegado fuera de forma. El delantero 
Álex Rullán llegó tras varios años sin 
jugar al fútbol y el también delantero 
Carlos Crespo fue fichado tras cuatro 
meses en el dique seco. 

En cualquier caso, 
Loren no arroja la toalla. 
Dice que morirá con las 
botas puestas y que sólo 
se marchará si se lo pide 
la directiva, a la que no 
pondría "barreras" para 
un cese. El presidente, 
Ángel Izquierdo, sigue 
confiando ciegamente en 
el técnico tomellosero. 
Sabe que nunca se rendi
rá y que, por muy mal 
que lo pase, jamás bajará 

situación. 
La afición sigue mereciendo comenta

rio aparte. Nunca ha montado en cólera 
tras una derrota, y han sido la mayoría. 
Todo lo más, algún silbido, alguna voz 
más alta que otra y sobre todo silencio, 
un silencio espeso al acabar un partido. 
Muchos de esos aficionados no creen en 
que haya un segundo milagro. Da igual, 
lo importante es que siguen bajando a La 
Moheda. 

la guardia para salvar la La afición, pese a todo, sigue respondiendo. 
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Poi. lnd. La Serna - C/ de los Industriales, s/n - C/ Madrid , 18 - 13240 LA SOLANA - Ciudad Rea 
Teléf.: 926 63 41 46 - Fax: 926 64 85 17 - e-mail: quesoslacasota@terra.es 

.QUESO TIERNO 
Elaborado con leche pasterizada de oveja. 
Se presenta envasado al vacío con 6 a 1 O días. 
Formato: 1,5 kg., 2,5 kg., 3,5 kg. 
Características Color blanco, sabor suave. 

QUESO Et;i ACEITE 
Elaborado con leche cruda de oveja. 

Se presenta al vacío en piezas de 
2,5 kg y 3,5 kg y en tarros. 

Cuando tiene 60 días de curación 
se sumerge en aceite de oliva virgen 
durante 5 meses aproximadamente. 

Características: color crema con 
tonos rojizos y sabor fuerte. 

QUESO SEMICURADO 
Elaborado con leche cruda de oveja manchega, se presenta 
con la corteza embadurnada de aceite. Curación en 60 a 90 días. 
Formato: 1,3 kg., 2,3 kg., Y 3,5 kg. 
Color marfil, sabor intenso pero suave, retrogusto y aromas a leche cruda. 

EXPOVICAMAN ( Feria Regional Albacete ) 
22 Premio Queso Manchego Artes. 2002 
1" Premio Queso Manchego Artes. 2003 

. "'t.~· .... 

1 er Premio Salón Internacional del Gourmet. Madrid 2003 

Con un peso de 2,2 kg y 3,4 kg. Se presenta en el mercado 
con la corteza cepillada y embadurnada de aceite. 

Es un queso artesano con 6 a 8 meses de curación, madurado 
lentamente en bodega. Olor agradable y de larga persistencia. 

Aroma potente e intenso con matices balsámicos. 
En el gusto se percibe sabrosos gránulos de gran consistencia, 

una textura muy cohesionada y un final cautivador. 

Medalla de Oro Gran Selección 1998 
1" Premio Gran Selección 2004 

1" Premio Expovicaman 2004 

FERCAM ( Feria de Muestras de Manzanares) 
Medalla de Plata tres años consecutivos 1998-1999-2000 

Medalla de Oro dos años consecutivos 2002 - 2003 

QUESO CURADO 
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La Gaceta Deportiva 

El FS La Solana se pierde en la clasificación 

No salen las cuentas 
Aurelio Maroto------ -

Al FS La Solana no le salen las cuentas 
esta temporada. Los jugadores son los 
mismos y los números son mucho peo
res. Un enigma que tiene una fácil expli
cación: el equipo no entrena. No lo que 
debiera. Esa razón, admitida sin tapujos 
por el entrenador y los directivos, está 
haciendo de La Solana un equipo me
diocre. 

En el momento de redactar esta infor
mación, el equipo ha consumido ya 13 
partidos, es decir, más del cuarenta por 
ciento del campeonato. El balance es de 
15 puntos, con 5 victorias, ningún empa
te y 8 derrotas. Si echamos un vistazo al 
año pasado a estas alturas, el FS La Sola
na sólo había perdido 3 partidos, y tenía 
en su casillero 8 triunfos y 2 empates, o 
sea, 26 puntos. No hace falta decir que 
esos datos se reflejan en la clasificación, 
donde los amarillos han pasado del ter
cer puesto a luchar por la permanencia 
entre los cuatro ó cinco últimos. 

Como eso es un hecho consumado, na
die puede discutirlo. Las razones de esa 
crisis sí. El equipo ha demostrado su 
calidad en muchos partidos también esta 
temporada. Más ó menos, los partidos de 
casa se han sacado adelante, y algunos 
de fuera se han perdido por mala suerte ó 
por alguna actuación arbitral discutible. 
Ahora bien, en una categoría tan dispu
tada, se sabe que la diferencia entre ga
nar y perder un partido está en pequeñas 

cosas. Esas "pequeñas cosas" tienen mu
cho que ver con la condición fís ica, que 
mantiene el ritmo físico y también men
tal hasta el final. Los que todavía no 
queremos pensar que este bajón se debe 
a un proceso de decadencia deportiva 
del equipo, creemos que el problema está 
en el trabajo semanal. 

.Jugadores acomodados 

El entrenador, Fernando Mena, nunca 

ha escondido este inconveniente. Antes 
del partido ante el Tomelloso (11 de 
diciembre) , hizo estas declaraciones : 
"hay jugadores que han tendido a aco
modarse .. . algunos no están comprome
tidos con el club ... si la cosa sigue así y 
hay que dar bajas, se dan y se buscan 
otros ó jugamos con los juveniles". Son 
manifestaciones de un técnico que en 
muchos entrenamientos se encuen
tra a uno , dos ó tres jugadores para 
trabajar. 

Los juveniles, cada día mejor 
Los que cada día van a más son los juveniles. El equipo que 

entrena Sebas Tercero está creciendo a medida que pasan los 
partidos y, tras el mal arranque liguero, ya se ha encaramado 
en la mitad de la tabla. El trabajo ha mejorado en los entrena
mientos y eso se está notando cada fin de semana. En el 
momento de cerrar esta información, el FS La Solana juvenil 
ya está entre los ocho primeros con 13 puntos y cuatro victo
rias en 9 partidos disputados. Pero lo mejor ha sido la gran 
progresión del equipo, que tuvo su momento álgido con la 
victoria ante el líder Albacete en el pabellón "Antonio Serra
no". Fue el punto de inflexión esperado para iniciar la remon
tada. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #187, 11/2004.



La Gaceta Deportiva 

Excelente primer tramo de temporada 

El FF La Solana apunta alto 
Aurelio Maroto 

Este año puede ser el bueno, y si no es 
así, toda apunta a que no le faltará mu
cho. El FF La Solana va camino de cua
jar su mejor temporada en la liga regio
nal siempre y cuando no se tuerzan las 
cosas. En los siete primeros partidos dis
putados hasta el descanso navideño, el 
equipo que entrena Ángel Izquierdo se 
mantiene codo a codo entre los cuatro 
primeros con 6 victorias y una única 
derrota. Además, sus números de goles 
son excelentes con 42 marcados por tan 
sólo 7 en contra. 

Esta trayectoria permite cumplir los 
ambiciosos objetivos del principio, es 
decir, luchar entre los tres ó cuatro pri
meros. La Solana ya ha demostrado esta 
misma pretemporada que está a la altura 
de equipos como Miguelturreño, San 
Víctor ó Tomelloso para pelear incluso 
por el campeonato. 

Por lo demás , el fruto del trabajo se ve 

recompensado en las convocatorias de 
varias jugadoras solaneras para las se
lecciones regionales. Últimamente han 
sido llamadas las sub-17 Mª Carmen, 
Elena·y Mari Tere, y para la sub-25 Ma
men y Blanca. Sin duda, todo un ejem-

plo del excelente trabajo que se está ha
ciendo con la base y que promete un 
gran futuro si echamos un vistazo, no 
sólo al primer equipo, sino a las noveles 
de las categorías inferiores que pronto 
llamarán a la puerta. 

~ Todo en material escolar 

• Artículos de regalo 

., Accesorios para oficinas 

@ Todo en productos 
de droguería 

Cno. Altar de la Virgen, 2 - Tfno.: 926 63 30 67 - LA SOLANA 
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La Gaceta Deportiva 

Vuelve la ilusión por el baloncesto 

CB Muebles Los Pepotes, el equipo de moda 
Aurelio Maroto-------

Nadie puede discutir que el Muebles 
Los Pepotes es el equipo local de moda 
esta temporada. El fulgurante comienzo 
liguero del equipo, con siete victorias en 
los ocho primeros partidos ligueros, ha 
sido tan espectacular como sorprenden
te. El enigma está en saber qué ó quién 
ha logrado una metarn01fosis tal en una 
plantilla idéntica a la del año pasado. 

Para muchos, esa culpabilidad tiene 
nombre: Antonio Rodríguez-Rabadán. 
Resulta evidente que los partidos los ga
nan los jugadores, pero algo tendrá el 
agua cuando la bendicen. En efecto, la 
llegada del prestigioso técnico solanera 
al Muebles Los Pepotes ha provocado 
una pequeña revolución interna, no tan
to en el fondo como en las formas. Tiene 
fama de entrenador exigente, cosa que 
ya aprendió la temporada que estuvo en 
los Lobos de Nuevo México (EE.UU) y 
en sus años en Calpe y Valls entrenando 
a equipos de liga LEB. Esa ha sido su 
única exigencia al aceptar entrenar a La 
Solana: que la gente no falte a entrenar. 
El caso es que esa "revolución" se ha 
traducido en un inicio de liga que ha 
colgado en el equipo solanera el cartel 
de favorito para optar a los cuatro prime
ros y, si saltara la liebre, al ascenso. 

Pero el nuevo técnico no quiere oír ni 
hablar de esa palabra: ascenso. No toda
vía. Para empezar, recuerda que llegó al 
equipo por casualidad "no me convenció 
ninguna oferta y decidí venirme a mi 
pueblo a preparar as oposiciones de ma
gisterio". Pero con Antonio en La Sola
na, era imposible que sus amigos de siem
pre no le pidieran que echara una mano. 
Dicho y hecho, el presidente del club, 
Darnián García-Cervigón, auténtica alma 
de la entidad, le pidió que fuera entrena
dor y aceptó el cargo. 

Desde le principio, los objetivos fue
ron formar cantera. Por eso se contó con 
varios jugadores aún juveniles el primer 
equipo. El club quiere foguearlos para 
nutrir el necesario relevo generacional. 
En lo deportivo, la meta no pasaba de 
hacer un buen papel, sin más. De hecho, 
el equipo jugó su primer partido de liga 

ante el Tarancón sin pretemporada pre
via. Y esto es lo más curioso. Antonio 
Rodríguez, metódico hasta la extenua
ción con este tipo de planificaciones, 
aceptó entrenar precisamente .por eso, 
por la falta de objetivos an1biciosos, por 
la oportunidad de trabajar sin presión 
con chavales jóvenes y por hacerlo en su 
casa y con sus amigos. 

A punto de acabar la primera vuelta, el 
Muebles Los Pepotes se ha consolidado 
entre los cuatro mejores. Antonio Rodrí
guez es el primero en sorprenderse "no 
esperaba un comienzo así, pero cuando 
logras un par de victorias consecutivas 
la confianza es clave para aprovechar el 
tirón". Eso sí, insiste en la humildad 
corno factor determinante para seguir así 
"seguirnos sien
do un equipo hu
milde; tenemos 
la presión que 
nos ponemos 
nosotros mis
mos, nada más". 

En este mo
mento la ilusión 
en el vestuario es 
enorme, y Anto
nio Rodríguez lo 
admite "la gente 
está muy moti
vada, con unas 
ganas tremendas 
de jugar y de en-

tremu"' . Aunque el mejor efecto añadido 
de todo este "cambio" ha sido la afición, 
que vuelve a ir al baloncesto. Tras la 
euforia de los dos ascensos consecutivos 
hasta alcanzar la 1 ªAutonómica, el equi
po llevaba varias temporadas viéndose 
casi solo en el pabellón "Antonio Serra
no". Pues bien, personas viendo el 
partido ante el Illescas, y con una inten
sidad que llevó a los jugadores en volan
das a pesar de la derrota final. Ese crisol 
no se quiere volver a perder, aunque el 
entrenador niega rotundamente que él 
tenga algo que ver en ese despertar. Mo
destia lógica. Pero todos saben que su 
influjo sí ha tenido mucho que ver en 
este renacimiento, aunque haya sido sin 
querer. 
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La Gaceta Deportiva 

372 alumnos forman las escuelas 
deportivas de base 

Aurelio Maroto-------

El fútbol sigue siendo el rey. Práctica
mente el cincuenta por ciento de los alum
nos y alumnas que participan en las siete 
escuelas deportivas municipales de La 
Solana pertenecen a la EMF. Sin embar
go, el fútbol-sala se ha convertido ya en 
su principal competidor, relegando a un 
tercer plano al baloncesto. Estas tres es
cuelas deportivas aglutinan en estos mo
mentos más de tres cuartas partes de los 
escolares que participan en todas las 
modalidades. 

Este año, la gran novedad ha sido la 
escuela de natación, que ha conseguido 
inscribir un total de 27 alumnos, hasta el 
punto de colocarse cuarta en el ranking 
por cantidad. Tal vez por la novedad o 
por el atractivo que tiene la piscina cli
matizada, el caso es que la respuesta ha 
sido grande. La otra buena noticia ha 
sido el leve aumento en fútbol-sala, pero 

Por fin 

sobre todo que ya se ha podido comple
tar el ciclo de categorías de alevines a 
cadetes. Su director, Rogelio Mateos
Aparicio, apuesta por que un mismo 
monitor se preocupe de una hornada de 
jugadores desde que empiezan hasta que 
salen de la escuela. 

En cuanto al resto de escuelas, está 
claro que la de baloncesto sigue en fran -

co retroceso, algo que empieza 
también a sucederle a la de te
nis, que se ha quedado con 
Micael Tolosa como único 
monitor. Por último, atletismo 
mantiene un buen tono y parti
cipa en masa en gran parte de 
carreras por toda la región. Por 
último, Alfonso González ha 
sustituido al mítico Cecilio 
García-Cervigón al frente del 
ajedrez, que sigue como esta
ba. 

Escuelas Municipales Deportivas: 
*Escuela de Fútbol: 149 
* Escuela de Fútbol-Sala 85 
* Escuela de Baloncesto 40 
* Escuela de Natación 27 
* Escuela de Atletismo 24 
* Escuela de Ajedrez 17 
*Escuela de Tenis 12 

Total: 372 

El césped de La Moheda, en 
mal estado 

Por fin se pusieron. Era casi el único pabellón de la zona que 
no tenía asientos en la grada y, diez años después de su 
inauguración, ya los tiene. La empresa Sport Mancha ha sido 
la encargada de instalar un total de 260 butacas de color azul 
oscuro en el graderío del pabellón y dos banquillos nuevos. 
Fue el viernes 10 de diciembre y tardaron una mañana en 
concluir el trabajo. 

Es lo que le faltaba a La Moheda. Si las instalaciones auxilia
res ya piden a gritos la ansiada reforma, sólo quedaba que este 
mal se extendiera al terreno de juego. El césped está fatal, y no 
por culpa de los cuidadores. Pero ni el mejor cuidador es capaz 
de mantener en buenas condiciones un campo sobre-explota
do, sin importar la época del año. El resultado es el que se 
aprecia en la foto. Así de simple. 
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-FOTOS DE ANTANO 
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D. Alfredo en el Pozo Nuevo 
Las escuelas del Pozo Nuevo desaparecieron y en su lugar se construyó el actual edificio. Pero el viejo caserón albergó muchas 

clases como la de Don Alfredo Díaz, al que vemos con sus alumnos en esta fo to de 1962. 

Niño Jesús en el Convento 
Las dos pequeñas posan delante de la imagen del Niño Jesús 

de la cofradía de Jesús Rescatado, preparado para desfilar en la 
madrugada de un Viernes Santo de los años sesenta del pasado 
siglo. 

De largo 
No es que la foto corresponda a ninguna "pues

ta de largo", sino que era la vestimenta habitual 
de la época, aunque así de elegante y con abanico 
en la mano. 
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Fotos de Antaño 

·' 

Partido en La Moheda 
Aunque no lo parezca, el terreno es el de La Moheda y el equipo, con 

portero con gorra al estilo de otras épocas. Si miran detenidamente podrán 
reconocer a algunas viejas glorias de nuestro fútbol. 

F úthol en las eras 
A principios de los años 60, concretamen

te la foto es de 1961, los terrenos en los que 
se practicaba habitualmente eran las de las 
muchas eras que rodeaban la población. Este 
grupo hizo un alto y posó con su balón. 

-

Traje de gala 
Los tres componentes de la Banda de Jesús 

posan gorro en mano, pero sin cometas ni tam
bores, con ese elegante uniforme de principio de 
los años sesenta del pasado siglo. 

Carrozas de San Isidro 
La fiesta de San Isidro de los años 50 y 60 contó con carrozas 

engalanadas, como la que vemos en esta foto de Cristóbal More
no. 
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LA CORONA 
S.A. 

Contrate su póliza de "Decesos" con nosotros. 
Encontrará muchas más ventajas, en cuanto a precios y póliza completa. 

Además con nuestro "TANATORIO" y "FUNERARIA" 
le saldrá mucho más económico. 

también nos dirigimos a todos ustedes para comunicarles que 
todos los servicios "Particulares" (familias que no tengan su póliza de seguro) 

pueden confiar en nosotros para realizarles el servicio. 
NO SE COBRARÁ LA ESTANCIA EN EL TANATORIO (SALA VELATORIO) 
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Bailarina 
En el año 1970 las chicas de la Guardería de la 

Virgen del Camino realizaron una obra de tea
tro . Una de las protagonistas, Goya Martín Albo, 
aparecía vestida de bailarina. 

Dispuestos a pasear 

Fotos de Antaño 

José Antonio y su Derhi 
El pequeño José Antonio García Gertrúdix aparece en la foto 

junto a una moto Derbi de las que marcaron época en su momento, 
y que ya pasaron a la historia de este tipo de "cacharros". 

Familia Alhamhra-Romero 
El estudio de Paulino "Arenas" captó 

esta imagen en la mañana del Viernes 
Santo de 1949. La niña, con lacitos y 
bolso, y el pequeño con las manos abier
tas , parecen dispuestos a salir de paseo. 

Los componentes de esta familia posan en esta foto de Serrano. Dos de los 
miembros, el padre Emilio y uno de los hijos, con la chaqueta blanca de los primeros 
años de la Banda de Cometas y Tambores de Jesús Rescatado. 
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Fotos de Antaño 

Grupo carnavalero 
Dos personas mayores y 

siete chicos formaban este 
grupo carnavalero, lujosa
mente ataviado en febrero 
de 1964. 

Carnaval de 1962 
La pareja de carnavaleros posa, miran

do fijamente a la cámara, con bombín, 
grandes bigotes, gafas y zapatos de ta
cón. Carnavales de hace más de cuarenta 
años . 

Taller y Exposición: 
CALDERÓN DE LA BARCA, 22 

Tfno_y Fax: 926 63 48 88 - 926 63 17 20 
LA SOLANA 
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Fotos de Antaño 

En el tajo 
Este trío vendimiador nos muestra el fruto de las 

viñas. Las espuertas, a rebosar, hablan de una 
cosecha abundante. 

En lo alto de la oliva 
Vara en mano, el aceitunero descansa un mo

mento de su trajín en los más alto de la oliva. Foto 
que muestra a José Palacios en el año 1955. 

1 
JA 
1 1 1 1 

DENTAL 
DOCTORES LARA Y GONZÁLEZ 

Ores. Feo. Javier Lara 
Médico Odontólogo. 

y Carolina González 
Médico Odontólogo. 

Miembro activo de la Sociedad 
Española de Ortodoncia 

Médicos Odontólogos por 
la Universidad Complutense 
de Madrid y Colegiados en el 

Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la 

Primera Región. 

Les desea unas 
Felices Fiestas 
Estamos a disposición 

de todos los solaneras en: 
CENTRO MÉDICO 

"C.RISTO DEL AMOR:,~: . ' . . ~ 
y;. 

Tf . d'Mfit'':
0 ,26 63 '-J1>71 1W, 
); 

e\. a Angela, n-
LA SOLANA ( C. ReQI) 
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Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más 1nodenias 
instalaciones en carnicería. 

Fábrica con el mayor 
control de calidad. 

Productos totahnente 
higieniz s para ofremr 
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Vendiendo pipas 
La trompetilla de Julián del Olmo Fer

nández servía para avisar al vecindario 
que su "puesto ambulante" llegaba con 
las pipas que vendía por "medías" de 
madera. La foto está tomada en los pri
meros años 50 del pasado siglo. 

Fotos de Antaño 

De caza en "Zorruhio" 
Corría el año 1951 y este grupo de cazadores analizan la jornada, escopetas en 

mano, en la finca Zon-ubio, de Travesedo. 

afe - bar 
11ALFONS0 11 

el Torrecilla, 6 - Tfno.: 926 63 32 41 - LA SOLANA 
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Fotos de Antaño 

En el Convento, curso 1949-50 
Con fondo de mapa y gran crucifijo, los alumnos del viejo edificio del Convento, 

sonríe uno y mira serio el pequeño a la cámara que los deja reflejados como 
testimonio de aquellos difíciles años. 

Escuela de D. Julián 
Romero Peña 

Después de una larga vida de docencia, 
D. Julián Romero Peña fue el encargado 
de dirigir la Biblioteca Municipal duran
te muchos años y actualmente un cole
gio lleva su nombre. En la foto aparece 
con un alumno en el año 1929. 

,, 
canica 

n Gen ral 
Nueva Sección de Neumáticos 
Todas las marcas y modelos 
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Fotos de Antaño 

Retrato de familia 
Aunque el pequeño no parece dispuesto a mirar hacia el objetivo, esta imagen habla por sí sola de las modas 

y costumbres de 1915, en la que aparece la familia López Milla-Cuevas. 

Finales de los felices 20 
Cuando las bolsas del mundo tembla

ban, el año 1929, este grupo de solane
ras, Ruperta, Gregaria, Antonia, Alfonsa, 
María del Carmen y Josefa Simarro 
Trujillo, posan con sus peinados de la 
época, su indumentaria y el fondo 
floreado. 

Ambiente andaluz 
Con vestidos de volantes y lunares unas, 

y encorbatados otros, este numeroso gru
po de personas posaba el 15 de mayo de 
1949, sin que falten las típicas boinas en 
algunas cabezas. 

Abuela y nietos 
María Josefa Espadero Morales "La 

Quiquilla" reúne a sus nietos y en la 
habitación con suelo de terrazo de la 
época posan mirando fijamente para el 
retratista. 
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Con la presente carta me dirijo a la 
directiva de la ACAZ, y en concreto a su 
presidente, planteándoles la siguiente 
cuestión: ¿Qué entienden ustedes por ho
menaje? 

A finales de septiembre fuimos convo
cados varios músicos de la Banda Muni
cipal por nuestro director, quien nos 
transmitió la propuesta de la ACAZ para 
tocar el 31 de octubre la zarzuela "La 
Rosa del Azafrán", dedicada, POR 
ÉSTA, a la memoria de nuestro antiguo 
y ya fallecido director D. Andrés Uriel 
Vinuesa, a quien los miembros de la 
Banda Municipal hemos homenajeado 
en dos ocasiones y lo haremos cuantas 
veces hagan falta. Todos admitimos la 
propuesta sin dudarlo. 

El problema vino después, cuando se 
trató el tema económico. Una gran ma
yoría, donde me incluyo, llegamos al 
lógico acuerdo de regalar nuestra músi
ca a ese acto siempre y cuando la entrada 
fuese gratis, es decir, libre y abierta a 
todos los que quisieran disfrutar y ser 
partícipes de ese emotivo homenaje. 

Pero la ACAZ ya había fijado el precio 
de entrada en 12 euros. En consecuen-

Sr. director: 
Ante todo, agradezco que tengamos un 

espacio donde mostrar nuestras inquie
tudes, gracias a GACETA DE LA SO
LANA. 

Tendría muchos temas sobre los que 
expresar mi incredulidad dados los tiem
pos que corren y los horrores del mundo. 
Pero voy a centrarme en mi indignación 
ante lo que considero una "vergüenza 
nacional". 

Como solanera y como española me 
gustaría que los partidos políticos toma
ran medidas serias sobre nuestro Código 
Penal en vez de ridiculizarse y despresti
giarse. ¿Por qué no seguimos el ejemplo 
de países que tienen impuesta la pena de 
muerte, o en su defecto la cadena perpe
tua, y tenemos que tolerar asesinatos cu
yos autores tienen más derechos que la 
pobre víctima? 

El que mata con premeditación y ale-

CARTAS AL DIRECTOR 

¿Homenaje? 
cia, nosotros, los músicos (repito, la gran 
mayoría), pusimos precio a nuestro tra
bajo, cuestionado desde un principio y 
regateado como si fuéramos vendedores 
de productos robados. Además, en el 
último ensayo general al que asistí, se 
nos prometió 2 entradas para el Gran 
Concierto y otras 2 para "La Rosa del 
Azafrán". No quiero imaginar la cara de 
ridículo y vergüenza que se nos quedó a 
una buena amiga y compañera y a mí 
cuando fuimos a recoger las supuestas 
entradas al Don Diego y nos fueron ne
gadas por voluntad del Sr. Presidente. 
(Palabras textuales del conserje: "Me ha 
llamado hace un cuarto de hora y me ha 
dicho que a los músicos no les demos 
entradas"). Este gesto puso la guinda a 
ese pastel de malas intenciones. Al día 
siguiente comunicamos nuestra dimisión 
en el acto, por razones obvias, a la cual 
se unió otro compañero. 

Llegados a este punto, les repito la pre
gunta: ¿qué entienden ustedes por ho
menaje? Para mí, un homenaje es entre
gar o dedicar algo a una persona por ser 
quien es y sin interés personal o econó
mico. Ustedes proponen un homenaje 

vosía sabe lo que hace y no tienen mer
madas sus facultades como alegan en los 
juicios. No merecen estar ni en una cár
cel comiendo buenas comidas y disfru
tando de televisión, ordenador, buenas 
ropas, formación ocupacional (que mu
chas personas de bien quisieran para sí), 
sueldos, permisos (para volver a matar, 
claro) y a los ocho o diez años a la calle, 
como si tal cosa. O sea, que han disfruta
do de buena parte de nuestros impuestos 
que se debieran utilizar para otros fines, 
¡y no para reinsertar a individuos que 
merecen un castigo ejemplar y son 
irreinsertables ! 

Me pongo en la piel, aunque sea impo
sible, de la madre de Sandra Palo (que 
esa es otra, la dichosa "Ley del Menor", 
o mejor dicho, "La menor de las leyes"), 
de la madre de Tamara y tantas otras. Se 
me revuelven las entrañas de dolor e 
impotencia ante tanta injusticia, aparte 

con claro ánimo de lucro y esto, bajo mi 
punto de vista, es una falta de respeto 
hacia el homenajeado, y más grave aún, 
si ya ha fallecido. ¿Cómo se justifican 
ante esto? ¿Falta de dinero? No, este año 
han obtenido cuantiosas subvenciones. 
¿No hay espacio suficiente en el teatro 
para todos? Tampoco se barajó hacer 
más de una función. ¿Entonces? ... 

Amigos, un homenaje es algo mucho 
más que esto. 

Me gustaría concluir dirigiéndome a 
los familiares del maestro Andrés. Si 
alguno se siente ofendido con mi opi
nión o con mi ausencia, que creo justifi
cada, les pido_ perdón de corazón. Por 
favor, no malinterpretéis mis palabras. 
Andrés fue quien me ayudó a dar mis 
primeros pasos por el amplio campo de 
la música, y hacia él he sentido, siento y 
sentiré un profundo cariño, respeto y 
admiración. Andrés fue mi "maestro" y 
siempre le estaré agradecido por su ge
nerosidad y calidad humana. 

Guillermo Santisteban 
García-Mascaraque 

del dolor y desesperación que sentirían 
en su fatal día las pobres víctimas. 

Para concluir, no dejo de hacerme va
rias preguntas: 

¿Qué llevan ganado los políticos con 
defender a esta escoria de la sociedad? 

¿ Cambiarian la legislación si atentaran 
contra sus hijos y familias? 

¿Por qué no hacen un referéndum na
cional preguntando si queremos o no 
pena de muerte? 

Son preguntas sin respuesta que sole
mos hacernos. Mientras, tendremos que 
seguir aguantando, pensando o diciendo 
aquello tan típico de ¡pobre del que le 
toque!, o ¡Dios nos libre!, aunque la so
lución a los problemas que nos afectan 
hoy en día no la tiene Dios, sino las 
personas. 

Una española "cabreá" con los 
políticos 
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Cartas Al Director 

Por un regadío sostenible 
Escribo esta carta porque hace unos 

días escuché el término "poza ilegal" 
usado muy alegremente. Conviene 
recordar que a partir del l de enero de 
1986 "no se permiten hacer pozos sin 
autorización, asimismo no se podrá 
alterar la profundidad ni el diámetro 
de los ya existentes pues la captación 
pasaría a ser ilegal", según la Ley de 
Aguas vigente. 

Así pues y teniendo en cuenta que 
alrededor del 90% de los pozos (y soy 
generoso en la apreciación) se le ha 
profundizado entre el doble y el triple 
de lo que figura en su inscripción 
legal, no por placer por supuesto, se 
llega a la conclusión de que la inmensa 
mayoría de estos pozos son ILE
GALES. Hay que ser conscientes de 
que el agricultor que abre un pozo 
(también por necesidad) lo paga de su 
bolsillo sin ayudas de ningún tipo. ' 
Por cada parcela donde se encuentra 
agua se necesita como mínimo 
2.000.000 de las antiguas pesetas que 
luego suele aumentar, para empezar a 
regar. 

Es indudable que se crea más trabajo, 
las empresas agroalimentarias crecen 
(ahí está nuestra coopera ti va), se hace 
imprescindible la regeneración de 
maquinaria etc. Cuando hablamos de 
pozos ilegales sería más correcto 
denominarlos alegales, hablamos de 
entre 40.000 y 60.000 pozos. La 
Confederación Hidrográfica del 

Guadiana encargó un inventario de 
pozos, muy exhaustivo por cierto, a la 
empresa TRAUSA. Dicho estudio no 
se ha publicado, ellos sabrán por 
qué. 

Me detengo en los pozos "legales'', 
o sea los que fueron hechos en 
"primeras nupcias" antes del 86. 
Gracias a ese pequeño detalle sus 
ayudas P AC duplican y triplican a las 
del secano. Siguiendo con el Plan de 
Humedales, el propósito de dicho plan 
era recuperar el acuífero incentivando 
el abandono de riego. Reconociendo 
que tuvo cierto efecto el acuífero 
cuando realmente se recupera es en el 
96 y en el 97 gracias a las lluvias. En 
el mencionado plan se ha dado dinero 
a parcelas cuyos pozos estaban secos 
y ha habido quien cobrando por no 
regar ha regado lo mismo o más. 

En el Plan de Mejora de Regadíos 
quien más se ha beneficiado son las 
grandes explotaciones cerealistas para 
instalar sistemas automáticos de riego 
para cebada, trigo, maíz, remolacha, 
etc. Cultivos que pueden gastar entre 
6.000 y 10.000 m3 por ha., que 
compiten en Centroeuropa donde se 
cría de secano. Cultivos excedentarios, 
que de sociales nada de nada. 

Llegados a este punto me pregunto: 
¿quién es más ilegal? Por supuesto no 
se le puede negar a nadie derechos 
históricos ya adquiridos, pero 
imaginando un poco y salvando las 

Nota de la Dirección 
Volvemos a poner en conocimiento de las personas o colectivos interesados 

en la publicación de cartas al director que las mismas deben venir firmadas, 
aunque si lo desean se publique sólo un seudónimo. Pero además deben venir 
acompañadas por una fotocopia, por ambos lados, del Documento Nacional de 
Identidad. 

En el número anterior señalábamos que no podíamos publicar varias cartas 
debido a que no reunían las condiciones reseñadas. Nos han llegado cartas de 
"Unos socios jubilados'', de "Unos solaneras indignados" y "Un solanera que 
es demócrata", que tampoco reúnen las condiciones y por lo tanto no podemos 
publícar. 

distancias, ¿qué pensarían nuestros 
jóvenes si les dijéramos: Como hay 
muchos accidentes de tráfico no os 
vamos a permitir sacaros el permiso 
de conducir y mucho menos 
compraros un coche? Impensable para 
una mente racional. 

A nuestros políticos hay que ponerlos 
a trabajar, que escuchen a todos los 
afectados, no como han hecho con el 
Plan Especial del Alto Guadiana, 
confeccionado "a medida entre cuatro 
amiguetes" con nocturnidad y 
alevosía. Las Comunidades de 
Regantes no pueden ser los únicos 
representantes de los usuarios pues su 
sistema de votación y elección no es 
válido. Cada 9 ha. es un voto. Un 
sistema muy democrático, sobre todo 
para el que tiene 1.000 ha. 
representando así a una minoría. 

Luego están los sindicatos y 
organizaciones profesionales que 
deben unificar y clarificar su discurso. 
Las cooperativas deben mojarse. Pero 
sobre todo debemos implicarnos los 
propios agricultores acudiendo a las 
charlas y foros de debate que se 
organicen al respecto, sensibilizando 
a la sociedad ante el binomio 
"Agricultor profesional - Cultivo 
social", priorizándolo ante otro tipo 
de explotaciones que teniendo todos 
mis respetos no se puede comparar el 
valor socioeconómico. 

Un ciudadano preocupado 

Agradecimiento 
La familia de Ángel Díaz-Ma

yordomo Romero de Á vila quiere 
agradecer las numerosas muestras 
de condolencia recibidas con 
motivo de su fallecimiento el 
pasado 19 de noviembre. 
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Cartas Al Director 

Al sr. Aurelio Maroto, redactor-jefe de GACETA DE LA SOLANA 
Pennítame aclarar la noticia que tan 

ligeramente ha publicado en el número 
185 de nuestra GACETA. El artículo al 
que me refiero dice textualmente: "En 
torno a las cinco de la madrugada de esa 
noche del sábado al domingo, una reyer
ta entre jóvenes ... ", dando por hecho que 
el joven asesinado, mi hijo Alejandro, 
participó en esa reyerta. 

Dudo y desconozco el esfuerzo y tiem
po que dedica usted para ofrecer una 
información. No sé qué derecho ni qué 
título profesional le respalda, pero cuan
do una persona usa la voz públicamente, 
se convierte en esclavo de sus palabras y 
usted ha hecho un mal uso de su "car
go", calumniando a un niño de 16 años 
(mi hijo). No se pueden hacer unas afir
maciones tan categóricas como las suyas 

Solamente quiero realizar una matiza
ción a la carta que se publica de Tomi 
Peinado. Y es que la información que 
firma nuestro compañero Aurelio Maro
to, viene a coincidir en cuanto al trata
miento que se da del lamentable caso 
ocurrido en el pasado mes de julio, con 
las que en ese momento dieron el resto 
de medios de comunicación. 

Sin querer entrar en polémica y com
prendiendo el dolor de una madre en la 
pérdida de su hijo, hay que recordar que 
se quiere cargar las tintas sobre el men
sajero, por no emplear otros símiles que 

Por alusiones 
Sra. Tomi Peinado Palacios: Debo co

menzar lamentando profundamente su 
tragedia. Por mucho que intento poner
me en su lugar, sé que es imposible. Sólo 
usted, y otras madres como usted, cono
cen el inmenso dolor que supone perder 
un hijo. No dude que lo siento. No lo 
dude nunca. 

Pero, con la misma honradez que escri
bo esto, le confieso que no entiendo el 
contenido de su carta, su dura carta con
tra mí. Desde el punto de vista personal 
me cuesta trabajo responder, pero no 
desde el profesional. Por eso me he deci
dido a rebatir sus afirmaciones, a mi 
entender absolutamente gratuitas y en 
algunos aspectos bastante ofensivas. 

En primer lugar, la noticia publicada 
en las páginas 4 y 5 del nº 185 de GA
CETA no es ligera por cuanto es un 
hecho consumado. Si doy por hecho o 

en el citado artículo. Sin ánimo de rever
tir mi odio hacia usted, pero con la fuer
za que me da la rabia contenida, le con
taré que la información que tengo por 
los testigos del fatal suceso y amigos de 
mi hijo, ALEJANDRO NO PARTICI
PÓ EN LA REYERTA que usted men
ciona y que le costó la vida. 

Esto significa que alguien está min
tiendo, los testigos afirman que no y 
usted da a entender que sí, ¿sabe usted 
algo que no sabe la policía ni el juez?, ¿o 
simplemente se dedica a escribir basán
dose en rumorología o suposiciones? Si 
es ese el caso, es muy grave. 

Con sus calumnias, lo único que hace 
es aumentar el dolor infinito de una ma
dre a la que le han arrebatado ese título 
que con tanto orgullo ejercía, y de una 

Nota de la Dirección 
no vienen al caso, algo que también se 
ha hecho sobre otros cuerpos policiales. 

Y es que, en este caso, Aurelio Maroto 
se limita a informar del suceso, como 
solemos hacerlo en la inmensa mayoría 
de los casos, no recogiendo lo que dicen 
unos u otros, sino tomando lo que seña
lan fuentes oficiales que en este caso son 
por un lado la Subdelegación del Go
bierno en Ciudad Real en un comunica
do del 1 O de julio y por otro la Dirección 
General de la Guardia Civil (Ministerio 
del Interior) en otra nota del 13 de julio, 
ambas a disposición de quien desee ver-

no que su hijo participó en esa reyerta 
pertenece a la libre apreciación del lec
tor. El hecho noticiable es que se produ
jo una reyerta y su hijo resultó apuñala
do como consecuencia de la misma. En 
segundo lugar, le diré que la informa
ción es veraz porque está apoyada en un 
pilar fundamental: fuentes oficiales. 

Si usted lee, de manera no interesada, 
esa información, comprobará que se basa 
en el rigor y evita la especulación. Sabe 
perfectamente que la Subdelegación del 
Gobierno utiliza exactamente de la mis
ma forma la palabra "reyerta" para refe
rirse al desgraciado suceso del 11 de 
julio. Por otra parte, doy por hecho que 
esta misma carta la habrá remitido usted 
a los muchos periódicos, emisoras de 
radio y televisiones que han usado esa 
palabra de manera idéntica. De lo con
trario, pensaré que es algo personal con
tra mí. 

Dicho esto, rechazo de plano haber he-

forma insultante, ya que faltando a la 
verdad, está usted mancillando la me
moria de mi hijo. 

Confío, sr. "Redactor-Jefe", que recti
ficará su información, ya que todo infor
mador debe proporcionar a la opinión 
pública una información veraz, y en este 
caso no ha sido así. Le ruego y exijo 
como madre, que pida disculpas en nom
bre de mi hijo, y si no es capaz de pro
porcionar a la opinión pública una infor
mación veraz sobre cualquier asunto, 
máxime cuando se trata de asuntos rela
cionados con la vida humana, absténga
se de ello, reservándome el derecho a 
posteriores acciones judiciales. 

PIDO RESPETO Y JUSTICIA. 
Tomi Peinado Palacios 

las, en las que se habla de" reyerta en la 
que tomaron parte varias personas". Y 
en periodismo cuando se entrecomilla es 
que se toma textualmente de unas fuen
tes, que en este caso han sido las cita
das, o sea fuentes oficiales. 

No ha sido nunca nuestra intención ha
cer amarillismo en ninguna materia y 
mucho menos en asuntos tan delicados 
como este, aunque a veces tengamos la 
oportunidad de ofrecer datos que, ho
nestamente, es preferible no tocar. 

Paulino Sánchez Delgado 

cho un mal uso de mi cargo. Me debo a 
los lectores y las explicaciones de lo que 
escribo a mi director. En ningún mo
mento he calumniado, mentido a nadie y 
mucho menos mancillado la memoria de 
su hijo, aseveraciones que me parecen 
altamente exageradas. 

Sin falsa modestia, le diré que nunca 
rectificaré mi información y, como pe
riodista que soy y así me siento, no pedi
ré disculpas por un pecado que no come
tí. Ignoro qué quiere decir con su última 
frase "reservándome el derecho a poste
riores acciones judiciales". No lo tomaré 
como una amenaza. Pero si realmente 
cree que mi información atenta legal
mente contra usted, le exijo que obre de 
inmediato para aclarar las cosas. Si no lo 
hace, habrá sembrado una duda sobre mi 
profesionalidad que no estoy dispuesto a 
asumir. 

Aurelio Maroto Gómez-P. 
(Redactor-} efe) 
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RADIO HORIZONTE 

Radio Horizonte sigue 
apostando por la renovación 

Radio Horizonte sigue siendo conscien
te de que en la variedad está la diversión, 
y no sólo eso, sino que en esa variedad 
debe cubrir los cánones de un medio de 
comunicación público. 

Desde hace poco, la programación ha 
sido renovada en parte. Por ejemplo, se 
han inaugurado dos nuevos concursos 
matinales. El primero se llama "Enamo
rados" y la idea consiste en hacer parti
cipar a todas las personas que irán de 
boda durante 2005, incluidos los propios 
contrayentes. El segundo concurso se 
basa en una original forma de estrujar la 
rapidez mental de los oyentes. "El 
pasaletras" es un dado gigante con las 
letras del abecedario que pregunta a los 
concursantes sobre cualquier cosa y con 
un tiempo limitado para responder. En 
ambos casos, la participación de los oyen
tes está siendo muy elevada y darnos por 
hecho que están siendo un éxito. 

Pero la nueva programación también 
ha incluido un nuevo debate semanal. 
Los miércoles se dedican treinta minu
tos a proponer un terna de máxima ac
tualidad, local ó extralocal, para que los 
oyentes expresen libremente su opinión. 
Por las tardes, se han puesto en antena 
otros dos nuevos programas. Los martes 
se emite "Algo que contar", dedicado al 
mundo del amor y el romanticismo. Y 
los jueves "Fantasía ó realidad", cuyo 
contenido cuenta historias paranormales 
ó fenómenos extraños. 

De paso, Radio Horizonte ha readapta
do su programación habitual, donde los 
informativos vuelven a constituir la ma
yor apuesta diaria. El informativo mati
nal sigue contando la actualidad que La 

Solana genera todos los días con un es
fuerzo importante para cubrir la totali
dad de las actividades que se organizan 
y sin perder de vista el olfato periodísti
co para producir otras noticias . 

La renovación también afecta a 
nuestras instalaciones 

Esa renovación de la que escribimos más arriba también ha llegado 
desde el punto de vista físico. Nuestras instalaciones están siendo 
remodeladas por segunda vez. El plan de rehabilitación del casco histó
rico ha obligado a modificar varios ventanales, que durante un par de 
meses largos nos han sacado de nuestras oficinas de redacción. Aprove
charemos para instalar un piso nuevo y para remodelar estas dependen
cias. Durante este tiempo, el problema ha sido (y sigue siendo) el 
espacio. Radio Horizonte no puede parar ni trasladarse así por que sí, de 
modo que tenemos que convivir cordialmente con nuestros amigos 
albañiles mientras trabajan. Todo sea por mejorar. 
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A'l'ención a 'l'u Vis'l'a. 

• C/ Toledo, 27. MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 9 2 6 6 1 1 1 20. 

• C/ Concepción, 1. LA SOLANA (Ciudad RealJ. Tel.: 926 63 20 26. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #187, 11/2004.



SEGURO DE ACCIDENTES PARA LA MUJER 
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